

RETROCESO ALEMÁN AL NORTE DEL ANCRE

LOS FRANCÉSES TOMAN RIBECOURT

RIBECOURT

Dos sucesos de importancia son contados en los comunicados de ayer. Es uno de ellos la evacuación por los alemanes del saliente de Hebuterne. Es el otro la toma de Ribecourt por los franceses.

Sin sufrir ataque del enemigo, los germanos se fueron de sus trincheras avanzadas de Hamel, Beaumont-Hamel, Serre y Puisieux-aux-Monts. Recordemos que la retirada teutona de marzo de 1917 inició en dicho sector, que se extiende al Norte de Albert, por la orilla occidental del Ancre.

Tienen los aliados enfrente, desde el Scarpe al Oise, cuatro ejércitos enemigos. En el Artois y Norte de Picardía, hasta el Ancre probablemente, forman las divisiones del general Below. Siguen las de Marwitz, Hutier y Eben. Contra este último pelea el general francés Humbert. ¿Qué significación hay que dar al repliegue de la extrema izquierda de Below en el saliente de Hebuterne? Claro que viendo el mapa, se comprende la perplejidad de dicho caudillo. Los ingleses y americanos están, entre el Ancre y el Somme, a las puertas de Bray. Los batallones de vanguardia atrincherados al Norte del primero de dichos ríos estaban expuestos a un ataque de flanco muy peligroso. La prudencia aconsejaba retirarlos.

Pero entonces, es que el Mando germano renuncia a todo proyecto de reacción ofensiva de gran amplitud...

A la izquierda de Hutier, que se defiende como puede desde Roye a Lassigny, forma Eben, cuyas tropas enlazan al citado Hutier con su colega Boehm. Ignoramos si Eben pertenece al grupo del Kronprinz bávaro. Es posible que sí, porque hace algún tiempo leímos que las divisiones del Kronprinz de Prusia comenzaban al Este del Oise.

Pues bien. El general Eben ha sufrido ayer un importante fracaso. Los franceses, subiendo desde Cambronne, han conquistado Ribecourt, linda ciudad unida a Noyon por calzada y vía férrea. De ese modo, Humbert envuelve el macizo de Thiescourt por el Sudeste.

No se correrá la batalla al Nordeste de Compiègne? Los alemanes poseen el bosque de Carlepoint y la selva de Ourscamp. Los franceses la selva de Laigue. Es verdad que toda esa región arbolada se presta poco a los grandes movimientos de tropas; pero si Humbert, dueño de Ribecourt, prosigue su avance sobre Noyon, deberá ser apoyado en su derecha, ya que las ametralladoras y los cañones enemigos escondidos en las espesuras del otro lado del Oise pueden estorbar su marcha de modo grave.

Inglaterra ha reconocido también la independencia de los checoslovacos. En Viena deben estar muy alarmados, porque esos reconocimientos sucesivos, por parte de la Entente, del derecho a la libertad y a la separación de los pueblos esclavos del Imperio aumentarán entre éstos la agitación revolucionaria y obligarán a las autoridades a nuevas medidas de violencia.

Por cierto que según afirman algunos corresponsales se ha identificado en el frente alemán del Sur del Somme una división austriaca. Malsísimo síntoma es éste para los Imperios centrales. Siempre tuvo Austria necesidad de Alemania. He aquí que ahora, Alemania tiene, en el frente occidental, donde se bastó sola, necesidad de Austria.

Pero Austria está muy amenazada en el frente italiano. Los aliados que manda Diaz no cesan de efectuar profundos reconocimientos ofensivos y de apoderarse, sobre todo en su centro y su izquierda, de posiciones fuertes. Y esta maniobra, cuyo significado no se escapará al Mando austriaco, son prolegómenos de algo muy importante...

COMUNICADOS OFICIALES

FRANCIA

Frustrando un contraataque. París, 14. Comunicado de las once de la noche.—En el transcurso de la jornada, las tropas francesas, continuando sus progresos entre el Matz y el Oise, se han apoderado de Ribecourt. Al Este de Belval, elementos de infantería francesa, habiendo descubierto los preparativos de un contraataque alemán, han conseguido hacer prisioneros a siete oficiales, dos de ellos comandantes de batallón, y a cierto número de soldados.

En las regiones de Roye y de Lassigny la lucha de artillería continúa muy viva. (Telegrafía sin hilos.)

INGLATERRA

Los alemanes siguen abandonando posiciones. Londres, 14. Comunicado de la noche: En el frente de batalla se registraron hoy combates locales.

En las inmediaciones de Parvillers, nuestras tropas han realizado progresos, haciendo algunos prisioneros. Siguiendo a sus recientes retiradas en el sector de Hebuterne, el enemigo ha evacuado sus posiciones de primera línea en Beaumont, Hamel, Serre, Puisieux-au-Mont y Bocoquoy; nuestras patrullas avanzan, empujando, en contacto con el enemigo, y han ganado terreno en torno a esos pueblos. Hemos hecho algunos prisioneros.

Aviación.—Ayer, el buen tiempo permitió gran actividad a la aviación. Hubo continuos bombardeos contra los puentes del Somme, en relación con las líneas ferroviarias y empalmes, que fueron bombardeados noche y día desde el comienzo de la ofensiva, estorbando la llegada de refuerzos enemigos.

También se ha conseguido obligar al enemigo al empleo de grandes formaciones de aparatos de exploración, que intentan proteger sus comunicaciones, de tan vital importancia para las demás armas; pero las concentraciones de nuestros aviones presentaron batalla, con gran éxito, al enemigo.

Durante las últimas veinticuatro horas se han arrojado 58 toneladas de bombas sobre los objetivos mencionados, 22 de día y 36 de noche.

También se llevó a cabo un raid contra un aeródromo enemigo, efectuándose el ataque, desde escasa altura, por escuadrillas británicas y americanas; de resultados fueron destruidos seis aparatos enemigos, que están aún en el suelo, y los hangares, incendiados.

En combates aéreos fueron destruidos 21 aparatos enemigos, y diez, derribados sin gobierno. Faltan seis de los nuestros. (T. S. H.)

ALEMANIA

Sin novedad. Nauen, 14. Comunicado de la noche.—No hay novedad. (T. S. H.)

LA SITUACION EN FINLANDIA

Varias noticias.

Estocolmo, 14. Dicen de Helsingfors que en el curso de los últimos debates de la Dieta estuvo a punto de ser votada la Constitución monárquica.

Los alemanes han enviado importantes destacamentos de tropas armadas con ametralladoras, y además en la rada se encuentran dos cruceros y tres torpederos.

La dimisión de los oficiales y la deserción de los soldados se multiplican en el ejército finlandés, el cual está en pie de guerra, bajo el pretexto de que la frontera rusa está amenazada. (Agencia Radio.)

LA OFENSIVA ALIADA

Un artículo del «National Zeitung».

Berna, 14. El periódico National Zeitung, de Basilea, del 13, dedica a las últimas experiencias de Alemania un artículo muy significativo, destinado a causar gran impresión en la opinión suiza.

Ningún periódico de la Suiza alemana había hasta ahora caracterizado con tal nitidez la situación creada a Alemania por los últimos acontecimientos militares y las sombrías perspectivas que se presentan a este país con la continuación de la guerra.

Hay en ello un síntoma muy instructivo de la evolución que está a punto de transformar la opinión general en Suiza, debido a la luz de los acontecimientos militares de estas últimas semanas.

«Los comentarios de Wolff—dice el periódico de Basilea—causan una penosa impresión».

Hubiera podido creerse que una nación que ha conseguido triunfos militares tan extraordinarios, no se hubiera atrevido, al llegar a época del infortunio, falsificar de tal manera la verdad.

No se cesa de desnaturalizar la verdad, y al leer los comentarios de la Prensa alemana se ve uno obligado a pensar que los generales de la Entente no hacen mas que cometer tonterías y caer en todos los lazos que les tiende Ludendorff.

Según las explicaciones de Wolf, Alemania no ha experimentado aún derrota verdaderamente decisiva.

Si sus jefes no se atreven a confesar un fracaso de regular importancia, ¿qué sucederá si la situación empeora?

A los embustes militares de la Agencia Wolf, el cronista del National Zeitung añade el efecto de desastroso producido por la ofensiva de la paz, que Alemania acaba de confiar a un periódico suizo.

La maniobra—dice el periódico de Basilea—es en este momento de una grosera torpeza. El llamamiento a una intervención neutra en el momento que la retirada alemana tiene visos de una señal de agonía, quita todo valor a las afirmaciones de la Prensa alemana.

El periódico de Basilea continúa así: «Alemania no puede, aun en la hipótesis más favorable, mas que aplazar algún tiempo aún una decisión que le será contraria».

La guerra submarina ha sido un fracaso

completo y no ha conseguido más que obligar a los Estados Unidos a entrar en la guerra.

Alemania está perdida económicamente. Está condenada a morir como nación si no se arregla con el Presidente Wilson y con la Sociedad de las naciones.

Austria-Hungría está al final de sus fuerzas. A última hora no podrá intentar mas que salvar su existencia transformándose profundamente.

En el Este, el plan germánico se hunde con los bolcheviques.

Turquía es la presa de la cólera y de la desesperación, y el Zar de Bulgaria, que se ha aliado a los Imperios centrales, contra la voluntad de su pueblo, se encuentra gravemente enfermo en Nauheim.

En las Potencias centrales la baja del cambio se acentúa. La carestía de los géneros más necesarios para la vida se hace más terrible de día en día.

En ningún empleo de fuerza puede asegurarse la salvación.

Aunque la ofensiva de la Entente se detuviera hoy y provocara una contraofensiva alemana, el final inevitable sería, quizá, retardado, pero de ninguna manera modificado. (Agencia Radio.)

Felicitación del Brasil.

París, 14. El Presidente del Brasil ha enviado el telegrama siguiente a Poincaré:

«En el momento que las tropas del Brasil combaten con las tropas de las otras naciones aliadas, que han parado el choque del enemigo, que empiezan su marcha brillante y gloriosa, envío, en nombre del pueblo del Brasil y del mío propio, mi más viva salutación. Reconozco a Francia como la más grande de las naciones—de los pueblos latinos, y expreso mis sentimientos de más viva amistad.—Firmado, Wenceslao Braz.»

ESPAÑA Y LOS ESTADOS UNIDOS

Estos nos siguen mandando petróleo.

Washington, 14. Las noticias que se han recibido de España dando cuenta de haberse reanudado las protestas por el torpedeo de barcos españoles, y especialmente por la destrucción del Larrinaga, han sido acogidas por el Gobierno norteamericano y círculos políticos con interés y simpatía.

Tan pronto se supo la pérdida del Larrinaga, ocurrida poco después del incendio del Serantes en el puerto de Nueva York, llevando ambos una gran parte del petróleo concedido a España, reunieron los miembros del departamento de Comercio de guerra, votándose por unanimidad la concesión de nuevas cantidades de petróleo a España, con objeto de que no sufriendo perjuicios esta nación por la pérdida de aquellos cargamentos.

En los centros oficiales no se explican qué es lo que se persigue con esos sistemáticos perjuicios causados a un pueblo neutral y amigo, mermando así los artículos de vital necesidad para su vida normal; perjuicios que, por otra parte, no ocasionan daño alguno a los intereses aliados.

LOS CHECOSLOVACOS

Información de los Soviets.

Amsterdam, 14. Telegramas de Berlín y de Moscú anuncian que la flota de los Soviets del Volga se han apoderado de todos los barcos pertenecientes a los checoslovacos, separando las tropas de estos últimos del Cuartel general de Simbirsk y de Systran. Astrakan y Saratoff están aún en poder de los Soviets. Se está librando una encarnizada batalla entre los eslavos y los bolcheviques en el Volga, principalmente en los alrededores de Simbirsk. El ejército de los Soviets cuenta con 50.000 hombres. (Agencia Radio.)

GRAVE SITUACION EN AUSTRIA

La escasez de viveres.

Roma, 14. La Neue Freie Presse publica un largo artículo acerca de la situación alimenticia de Austria-Hungría, que revela claramente las tristes condiciones en que la doble Monarquía se halla:

«Numerosos dueños de restaurantes han tenido que cerrar. La oficina de provisiones, las carnicerías del Ayuntamiento de Viena, las cervecerías asignan a los restaurantes cantidades tan miserables, que los dueños se han visto obligados a cerrar».

En las casas de comidas de los alrededores han sido fijados carteles advirtiendo al público que no pida viveres.

Las listas obligatorias de los almuerzos no comprenden sino una sopa, y todo lo demás un poco de verdura.

Una ración de patatas cocidas cuesta dos coronas y media. La grasa ya no existe.

La repartición de carne de vaca ha sido reducida (para los carniceros) en un 80 por 100.

La ternera se reserva a los hospitales. Es rarísimo obtener un poco de carne de cerdo. A las diez de la mañana las casas de comidas tienen ya escasez de provisiones. A un dueño de restaurant le han sido asignadas, para cuatrocientos almuerzos diarios, es decir, para 2.800 a la semana, 10 kilos de ha-

rina, y alguna vez un kilo de arroz y de legumbres, o sean 30 gramos de harina por cubierto al día.

Es difícilísimo obtener verduras. Patatas ya no las hay.

Las autoridades han amenazado con revocar las concesiones de establecimiento a los hosteleros que cierran.

¿Pero cómo es posible tener abierto si no hay viveres? (Agencia Radio.)

LOS BALKANES

Turquía y los armenios.

Berna, 14. Comunican de Viena que el periódico Ikdam, de Constantinopla, dice que el Gobierno turco, accediendo a las gestiones de la Delegación armenia, ha decidido repatriar los armenios del Cáucaso.

Hasta ahora solamente los fugitivos armenios de la región de Bateum y de Alexandropol habían sido autorizados para regresar a sus hogares. (Agencia Radio.)

LOS RUSOS

El diario del ex Zar.

Berna, 14. Lenin ha ordenado la próxima publicación del diario del ex Zar, que ha sido encontrado entre sus papeles, y en el cual se habla continuamente de su intención de volver a reinar. Este deseo se manifiesta hasta en los últimos días antes de su muerte. El diario del ex Zar contiene además revelaciones, no sólo sobre asuntos rusos, sino sobre otras cuestiones europeas. (Agencia Radio.)

Huida de Lenin y de Trotsky.

Amsterdam, 14. Según los periódicos alemanes, en la frontera rusa se asegura que Lenin y Trotsky han desaparecido de Moscú, sin que nadie conozca su paradero; que todos los asuntos de Estado son resueltos en el palacio del Kremlin por Chicherin; que ha empezado la evacuación de Moscú por las tropas del Soviet y que las reservas de oro que antes se custodiaban en el Kremlin han sido ya trasladadas a otro lugar desconocido. (Agencia Radio.)

LA GUERRA AEREA

El bombardeo de Francfort.

Basilea, 14. El raid aéreo aliado sobre Francfort fué realizado por doce aviones, que arrojaron veinte bombas. A pesar de las medidas de defensa adoptadas por las autoridades, hay que registrar doce muertos, cinco heridos graves y numerosos heridos leves. (Agencia Radio.)

LA SITUACION EN ALEMANIA

Se acentúa la inquietud.

París, 14. Telegrafían de Berna: El día 13 de agosto no llegó a Berna ningún periódico de Berlín. Es, pues, difícil formarse una idea sobre el estado de la opinión pública alemana; pero es cierto que ésta ha atravesado una verdadera crisis. Ya hemos hablado de un artículo del Morgen Post, de Berlín, que ponía en guardia al pueblo berlinés contra los rumores tendenciosos que no cesan de circular, y que constituyen, en las circunstancias actuales, un verdadero crimen contra la patria. Entre las clases obreras parece que reina gran efervescencia.

El Gobierno ha invitado, según parece, a los periódicos socialistas a que intervengan y pongan en guardia al proletariado contra la catástrofe que podría arrastrar un quebrantamiento de espíritu moral de retaguardia. (T. S. H.)

La responsabilidad del fracaso.

Londres, 14. He aquí lo que se ha publicado en un periódico de la Alemania meridional, la «Neuster Nachrichten», de Munich: «La situación es muy seria. Nuestras tropas están viviendo días terribles. La unión sagrada en el interior es más necesaria que nunca».

Toda discusión de las causas originales del grave fracaso debe ser evitada.

La causa del desastre es debida a la presión enemiga ejercida en un punto débil del frente.

La responsabilidad está en el Cuartel general.

Recordemos que la vida de la nación está en juego. (T. S. H.)

RUSIA Y LOS IMPERIOS

El Archiduque Guillermo.

Amsterdam, 14. El Archiduque Guillermo ha sido llamado desde Odesa, en donde mandaba un regimiento de Húsares austriaco, y ha sido enviado, habiendo caído en desgracia, a uno de los Estados austriacos de su padre.

La influencia alemana en Ucrania está procurando que los ucranianos se decidan a nombrarle Rey de Ucrania. (Agencia Radio.)

EL ORGULLO ALEMÁN

(DE NUESTRO REDACTOR EN PARÍS)

El primer crítico militar de España, aliado de corazón, pero demasiado inteligente y discreto para no ser imparcial en sus apreciaciones, no ha dejado pasar sin protesta esos radios de Nauen en que se trata de escamotear el absoluto fracaso de la quinta ofensiva de Ludendorff y el éxito indiscutible y palpable de la contraofensiva de Foch. «En

Alemania—escribe el mencionado crítico con cierto humorismo—toman a los españoles por idiotas.» Y hace constar a renglón seguido que las tragaderas de algunos españoles justifican, si bien en pequeña parte, la opinión que se ha formado de todos ellos en Alemania.

Eso es sólo una parte de la verdad. En Alemania se toma a todos los hombres del planeta que no son alemanes por gente de mentalidad inferior y por vasallos de la Kultur.

Si Alemania hubiese tenido un concepto menos desdeñoso de la Humanidad que vive, piensa y trabaja más allá de sus fronteras, no se habría lanzado a la aventura de 1914.

Aunque Guillermo II se jacta de haber previsto la longitud y las complicaciones del conflicto universal—es muy fácil prever a posteriori—lo cierto es que toda Alemania, con el Kronprinz, el propio Kaiser y los profetas del pangermanismo a la cabeza, tenía por artículo de fe que la guerra sería muy corta y muy fácil y sus beneficios territoriales y económicos los que el vencedor señalase con su espada.

Esta gran ilusión reposaba en el menoscabo de Alemania por sus enemigos inmediatos o eventuales. Rusia era la tierra del infrahombre... Francia la de los ex hombres. En Inglaterra y los Estados Unidos quedaban todavía algunos hombres; pero ya se les dominaría fácilmente en cuanto Rusia y Francia sucumbiesen. Italia, España, Portugal y los países de América latina estaban poblados por homúnculos que el generoso superhombre pensaba conquistar sin efusión de sangre, por germanización paulatina y apacible. Recuérdese el caso del Brasil.

No se diga que estamos haciendo la caricatura del alemán prusianizado. Existen hoy, y existían antes de la guerra alemana ponderados y juiciosos que aciertan a formarse del Mundo una idea objetiva. Hay pensadores y políticos alemanes que creen pasado el tiempo de las hegemonías y suspiran y trabajan por la alianza espiritual de las naciones. Pero, en conjunto, los alemanes sufren una terrible enfermedad: especie de hinchazón del amor propio, que atrofia en ellos el sentido crítico y les impide comprobar científicamente, es decir, con atención y humildad filosóficas, si sus opiniones sobre los fenómenos del Mundo son exactas o arbitrarias.

Los alemanes, que son emprendedores y tenaces, no han llegado todavía a ese grado de desarrollo intelectual que permite el ejercicio de la función introspectiva: no saben juzgarse a sí mismos, no saben ver sus defectos, ni reconocer sus errores. En cambio, se forman de sus méritos una idea desmesurada. Se diría que los germanos no han dado un solo paso en el camino del mejoramiento espiritual desde que Tácito los presentó como una raza fuerte y laboriosa, pero meramente instintiva. Si la raza germánica se halla todavía en ese período de expansión fisiológica, no hay que sorprenderse de lo rudimentario de su espiritualidad. Cualquier atleta de Atenas se creía infinitamente superior al anciano Sócrates. Así, hoy Alemania no cree en otra fuerza que la de sus músculos, ni en otra ley que la dictada por su fuerza.

Esa falta de ponderación entre la materia y el espíritu, entre el instinto y el raciocinio, que se observa en la familia germánica, ha sido el origen recóndito de la guerra.

Rudyard Kipling entiende que hay que exorcizar a Alemania, pero no ha precisado el demonio que la posee. Es el demonio del orgullo, el más terrible de todos, el más difícil de vencer. Véase de cuán poco le sirven las lecciones de la experiencia y los golpes del desengaño. La guerra de tres meses, la guerra báguica, se ha convertido en una guerra apocalíptica y sin fin... Y el espíritu de la soberbia no reconoce su error. El espíritu de la soberbia sigue despreciando cuanto se atraviesa como un obstáculo a su ambición. El espíritu de la soberbia no admite el mérito ajeno, el talento ajeno, la dignidad ajena. Y desafía, una a una, a todas las naciones, a todas las razas y a todas las conciencias, esperando que capitulen sin luchar.

Y, en efecto, resulta todo lo contrario de lo que había previsto el superhombre. Su fuerza no inspira pavor, sino un temor razonable y razonado que engendra otra fuerza destinada a combatir y dominar la suya. Francia despierta de sus sueños pacifistas. Inglaterra, respetuosa de la ley internacional, sale de su espléndido aislamiento. Italia rompe las cadenas de la Triple Alianza. Bélgica y Serbia prefieren el sacrificio al deshonor. La lucha se prolonga, se complica... Y el espíritu de la soberbia sigue creyendo en su infalibilidad.

Ese espíritu es el mauricio genio de Alemania. El fue quien le aconsejó la guerra submarina ilimitada, que debía dar como fruto la intervención de los Estados Unidos. El quien, más tarde, sostuvo que los americanos no podrían llegar a Europa. El quien redactó los Tratados de Brest-Litovsk y Bucarest. El quien inspira a Ludendorff y le presenta a los generales franceses como una caterva de muñequitos despreciables...

Y cuando esos muñequitos sorprenden al coloso, lo golpean y lo obligan a huir, el propio espíritu de la soberbia se instala en la estación radiotelegráfica de Nauen y convierte en victorias los fracasos de Ludendorff. Pero, ¿es que será incurable el orgullo alemán?

ALBERTO INSUA

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

EL ASUNTO DEL DIA

Fracaso de la retórica

Están muy recientes, para que haya necesidad de recordarlos, los acontecimientos de Murcia y los sangrientos sucesos de Guadalajara, determinados por el problema de las subsistencias.

Ahora, en Jerez, sin previo acuerdo, por movimiento espontáneo, se ha planteado una huelga general, y mal han debido ver las autoridades el aspecto de las cosas cuando se han decidido a aconsejar a la autoridad civil que hiciese dejación del mando en la militar.

En Zaragoza, al mismo tiempo, las huelgas, que ya son muchas y graves, se complican hasta el punto de que también se anuncia la huelga general, y no nos extrañaría recibir dentro de algunas horas la nueva de que en la capital de Aragón ha tenido la autoridad militar que encargarse del mando.

Se trata de un movimiento político? De ninguna manera. Se trata de la ola de hambre que ha invadido a España. Son chispazos que no responden a una consigna, sino simplemente a una necesidad que por igual sienten todos los españoles: la necesidad de vivir.

Hoy no se puede vivir en España. Esas protestas colectivas no deben extrañar a nadie. Son consecuencia natural, naturalísima, del estado increíble de desbarajuste a que hemos llegado en materia de subsistencias.

Tenemos un comisario de Abastecimientos que se pasa la vida abasteciendo de retórica las columnas de la «Gaceta de Madrid» y de todos los periódicos diarios habidos y por haber.

Ese derroche de retórica tiene dos formas de manifestación: una consistente en disposiciones que no se pueden cumplir por descabelladas ó que no se cumplen, porque no hay decisión ni energía para imponerlas; otra consistente en notas oficiosas enderezadas a justificar lo injustificable ó a decorar con pretendidos grandes éxitos fracasos que no tienen vuelta de hoja.

Padecemos, padece España entera, los efectos de una absoluta anarquía en materia de abastos. Anárquica y anarquizante es la propia Comisaría general de Abastecimientos que, ó procede a tontas y a locas, ó si por excepción procede a derechos no sabe ir á la mano á los particulares egoísmos de productores, transformadores, acapadores ó intermediarios, que por andar sueltos echan por tierra todo buen propósito. Ahí están, como ejemplo, las tasas. ¿Quién se atiene á ellas? ¿Quién las hace cumplir?

Mientras tanto, surgen conflictos á granel, con su cortejo de huelgas parciales ó generales y de complicaciones de todo orden. Es el hambre que pasa, sin que nadie le salga al camino. Y eso en agosto, la época en que la vida de las clases pobres tropieza con menos dificultades. ¿Qué será en invierno, que es cuando la vida lanza sus mayores crueldades sobre las clases menesterosas?

La Comisaría de Abastecimientos sigue, en tanto, abasteciendo de retórica las columnas de la «Gaceta» y de todos los periódicos diarios habidos y por haber.

Pero la realidad está diciendo que ha fracasado ruidosamente la retórica, y este fracaso envuelve naturalmente el de aquellos que se imaginaron que con aplicaciones de retórica—cataplasmas para pasar el rato—iba á resolverse ó mitigarse el problema de las subsistencias en España.

HACE MEDIO SIGLO

Día 15 de agosto de 1868.—Recibimos una carta de Deva en que se nos da cuenta de la animación que reina en la actual temporada en aquella pintoresca playa.

Además de las familias del general Lersundi, de Cueto, de Aguirre, de Jiménez, de Ostolaza y de Oa, que tienen sus casas de campo en ésta, recordamos á la del general Ros de Olano, con la de su hijo, el vizconde de Ros; á las de los generales Buruaga y Azcarraga; á los marqueses de Viluma y su hija, de la Motilla, de Vilaytre, de Monte Alegre, de Valdespina; á los condes de Villafranca, de Balazote, de Yelarde, de Almina y Adanero; á la vizcondesa del Dos de Mayo; á las familias de D. José y D. Bernardo Lersundi, de Silvela, Pedronena, Diaz de López, Seoane, de Benjumea, de Muecas, Arroyo, Cassani, Harguen, Hinesirota, Tamarit, Belauzarán, Gaytán de Ayala y otras muchas. (De La Correspondencia de España.)

VERANO DE LA CORTE

En San Sebastián

El ministro de Estado.

San Sebastián, 14.—El Sr. Dato llegó en el primer expreso.

Le recibieron las autoridades.

A medio día recibió á los periodistas.

Dijo que no se ha pensado en celebrar aquí ningún Consejo de ministros, aunque es cierto que se reunirán aquí casi todos los consejeros.

El conflicto del trigo en Vitoria se solucionará enviándolo desde Logroño.

Hoy recibirá el Sr. Dato á los embajadores de Francia, Inglaterra y los Estados Unidos. Mañana recibirá á los embajadores de Austria y Alemania y á los ministros de China y Holanda.

Dijo el Sr. Dato que el alto comisario de España en Marruecos presidió en Ceuta los Juegos florales hispanoárabes organizados por el Centro Hispano-Marroquí.

La fiesta resultó brillantísima, asistiendo distinguidas personas de Ceuta y Tetuán.

El ministro de Justicia del Magzen jafiano y D. Gerardo Doval, mantenedores de la fiesta, pronunciaron elocuentes discursos.

Este certamen es muy favorable para estrechar los lazos de fraternidad hispanomarroquí.

El marqués de Alhucemas.

A las doce y media llegó á Cestona, en automóvil, el ministro de la Gobernación.

El alcalde.

El alcalde estuvo en Miramar para ofrecer sus respetos á la Reina, al regresar de Betelu.

Comité de Tráfico marítimo.

El Comité de Tráfico marítimo se reunirá mañana y designará barcos para distintos servicios.

Hasta el viernes no volverá á reunirse.

Regatas.

San Sebastián, 14.—Se han verificado las regatas anunciadas, tomando parte en ellas veinte balandros.

Ganó en la tercera prueba, la copa Sota, el balandro *Emedek*, de Domínguez.

La Salve.

San Sebastián, 14.—En la iglesia de Santa María se ha cantado la tradicional *Salve*, asistiendo la Reina Cristina, acompañada de las marquesas de Fernán Núñez, Velada y Castellodrigo.

Al estribo del coche iba el caballero señor Pineda.

Mandaba las fuerzas de la escolta el marqués de Zarco.

En el pórtico la recibió el capitán general, gobernadores civil y militar, y luego el ministro de Estado.

Entierro del conde de Pie de Concha.

En Fuenterrabía se ha verificado el entierro del cadáver del señor conde de Pie de Concha.

El cadáver recibió tierra en el cementerio de aquella ciudad.

Presidió el duelo el Infante D. Fernando y el conde de Aybar llevó la representación de la Familia Real.

Asistió el Ayuntamiento y Corporaciones. El féretro era sencillísimo y no se admitieron coronas por disposición expresa del finado.

Al pasar por la Iglesia se le rezó un responso.

En Santander

El Sr. Maura.

Santander, 14.—A las once de la mañana llegó á Solórzano sin novedad el Sr. Maura.

En el Gran Casino.

Esta noche han asistido al Gran Casino Sus Majestades y los Infantes.

Cantaron *Manón*, Anselmi y Genoveva Vix.

CRISIS INDUSTRIAL

Subsistencias y transportes

EN PALENCIA

Huelga que no se soluciona.

Palencia, 14.—La Comisión de concejales que estaba encargada de buscar una solución á la huelga de obreros de las fábricas de mantas ha publicado una nota dando cuenta de las gestiones realizadas.

Resultado de estas gestiones que los patronos prometieron admitir en sus fábricas el mayor número posible de obreros, pero no se comprometían á recibir á todos los huelguistas.

Los obreros llegaron á retirar todas sus peticiones si eran admitidos todos los huelguistas, á lo que los patronos no accedieron.

Dada la situación á que se ha llegado, la solución parece muy difícil.

Contra una disposición.

La Cámara de Comercio ha dirigido un extenso telegrama al Presidente del Consejo participándole que las disposiciones relativas á la fabricación del pan único determinarán el cierre forzoso de 150 molinos.

Se le pide al Sr. Maura que sea modificada la disposición.

EN BARCELONA

Obreros y patronos.

Barcelona, 14.—La fórmula de arreglo de la huelga de los picapedreros, de que dimos cuenta ayer, consiste en una peseta de aumento en el jornal, 3.500 pesetas que los patronos darán al Sindicato como indemnización y prioridad de los despedidos para ser colocados de nuevo y llevar todos los incidentes que ocurran en lo sucesivo al Tribunal industrial.

Los carpinteros de la barriada de Gracia han celebrado una reunión, acordando ingresar en el Sindicato de Barcelona, para llegar á la formación de un Sindicato único.

Han sido detenidos nueve zapateros acusados de coacción frente á un taller de la calle de San Andrés.

De Marruecos comunican que hoy se han declarado en huelga los usuarios mecánicos, por no haber aceptado los patronos las bases que presentaron.

De Tarragona comunican que ayer mismo quedó solucionada la huelga de prepes de abañil, habiéndose concedido el jornal de cuatro pesetas diarias á partir del día 27 del actual.

Las subsistencias.

Por teléfono ha celebrado el gobernador una

conferencia con el comisario de Abastecimientos dándole cuenta de las existencias de harinas y otros productos, para que disponga lo necesario á fin de remediar deficiencias.

Una Comisión de dueños de carboneras ha visitado al gobernador, preguntándole qué clasificación se dará al carbón de cok para los efectos de la venta.

EN SANTANDER

Una huelga.

Santander, 14.—Los obreros de la Constructora Naval de Reinos se han declarado en huelga.

Piden aumento de jornal.

EN SAN SEBASTIAN

Los camareros.

San Sebastián, 14.—Después de laboriosas gestiones realizadas por el gobernador, ha quedado solucionado el asunto de los camareros, que habían decidido declararse en huelga el día 15.

Los patronos accedieron á darles un sueldo de 75 pesetas mensuales, y los camareros se avinieron á abonar 15 pesetas á los echados.

Los patronos se reservan el derecho á admitir á los camareros.

Se hacen grandes elogios de las acertadísimas gestiones realizadas por el gobernador.

La patata valenciana.

La circular del gobernador de Valencia prohibiendo la exportación de las patatas, crea aquí un conflicto, pues se surte esta playa de la huerta valenciana y no hay existencias aquí nada más que para ocho días.

El gobernador ha dirigido telegramas á Valencia y al comisario general de Abastecimientos, rogando se haga una excepción con San Sebastián.

EN ZARAGOZA

La huelga de impresores.

Zaragoza, 14.—Continúa sin solución la huelga de impresores.

Los patronos han redactado un manifiesto sincerándose con el público y explicando la huelga.

Además, los gerentes de las Empresas periódicas han dirigido una circular á sus suscriptores, explicándoles la difícil situación en que se hallan.

El gobernador ha convocado á una reunión á los obreros para explorar sus ánimos; pero sin esperanza de llegar á una conclusión.

Los panaderos.

Los patronos y obreros panaderos han celebrado una reunión para iniciar nuevas gestiones.

Huelga de cocheros.

Esta mañana ha empezado la huelga de cocheros, suprimiéndose hasta el servicio de viajeros.

Estos tuvieron que entrar en la población á pie.

El gobernador civil ha organizado un servicio de Correos con soldados.

Los cocheros negáronse á realizarlo. Han celebrado una reunión para tratar de resolver el conflicto.

Los plateros.

Han fracasado las gestiones para resolver la huelga de plateros.

Estos han presentado nuevas bases.

Los tallistas.

Los obreros tallistas anuncian la huelga en el plazo de veinticuatro horas si no acceden los patronos á las bases que han presentado.

Mitín obrero.

Se ha celebrado un mitín obrero en Carriñena. Al final aprobáronse unas conclusiones, pidiendo que se prohíba la exportación de cereales y se mantengan las harinas al precio de la tasa, evitándose la subida del pan.

A consecuencia de la prolongada sequía han dejado de funcionar algunas fábricas de harinas, escaseando el producto.

El gobernador ha publicado una circular ordenando á los alcaldes de los pueblos de la provincia envíen estadísticas de las existencias de trigo.

Ha convocado, además, á los fabricantes de harinas para el día 19 para constituir el Comité y nombrar el comisario, con arreglo á las últimas órdenes de la Comisaría general de Abastecimientos.

Casas baratas.

Se ha reunido la Federación obrera, aprobando las bases para la construcción de casas baratas en los terrenos que regala el Ayuntamiento.

EN GRANADA

La huelga de mineros de Alquíla.—Otra manifestación.

Granada, 14.—La Comisión de los mineros huelguistas de Alquíla ha dirigido una carta á la Prensa local, en la que dicen se ha celebrado la segunda manifestación, en la que han tomado parte más de 3.000 personas.

Presidió el acto el Comité de huelga, las autoridades civiles y eclesiásticas de Alquíla, Jerez del Marquesado y Lanjara.

La manifestación llegó á las oficinas de las Compañías mineras Pozos y Cerro de Alquíla.

El director de ésta, mister Baréit, prometió á los obreros gestionar para el día 16 una contestación categórica.

El director de la Compañía denominada Pozos recibió á los obreros de mala forma, por lo que los huelguistas protestaron.

Los firmantes de la carta dicen que esperan con paciencia hasta el día 16, por creer que serán atendidas sus justísimas reclamaciones.

EN CIUDAD REAL

Los mineros de Puertollano.—Huelga inminente.

Ciudad Real, 14.—Las Sociedades obreras de Puertollano se han dirigido á las Empre-

sas mineras, pidiéndoles las mejoras siguientes: aumento de 75 céntimos por tonelada de producción, una peseta de aumento de jornal á los obreros del interior, 75 céntimos á los del exterior y 50 céntimos á los menores y mujeres; un 20 por 100 de aumento á los obreros contratistas; abono de un jornal á los obreros de vias del interior, por explotación de vía de explotación.

Los metalúrgicos, sindicados con los mineros, piden 75 céntimos por tonelada, depositados en la Sucursal de la provincia ó en el Banco de España, para invertirlos en Cooperativas, Centros de instrucción para los hijos de obreros, pensiones á sexagenarios é impedidos; aumento de una peseta á los obreros que trabajen por administración en el interior; 1,50 á los maquinistas y oficiales; 1,25 á los fogoneros y ayudantes; una peseta á los engrasadores y limpiadores, y en los demás oficios aumento de 75 céntimos á los mayores de diez y seis años, y 50 céntimos si son menores.

Los patronos han rechazado estas peticiones, fundándose en que aumentaron los jornales en relación con la subida de las subsistencias y en que estas peticiones no están justificadas.

Vista la contestación de los patronos, el presidente de las Sociedades obreras ha manifestado que la huelga es inminente.

EN MURCIA

La falta de trigo.

Murcia, 14.—La Prensa expone su satisfacción por las gestiones que realiza la Comisión que marchó á la corte á procurar el envío de trigo.

Los ofrecimientos del Sr. Ventosa han tranquilizado á la opinión.

El alcalde de Totana comunica que faltará en breve pan. El de Lorca se niega á enviar trigo, y el de Mazarrón dice que allí falta harina.

Huelga general.

Murcia, 14.—Con motivo de la huelga general anunciada para hoy, el público aprovisionóse ayer en los mercados.

Hoy el día empezó tranquilo.

En los mercados abrieronse pocos puestos y estuvieron desanimados.

Los tenderos que se tenían de desórdenes han ocasionado grandes perjuicios á los vendedores modestos.

El comercio abrió, por la seguridad que el gobernador le dió de hacer respetar la libertad del trabajo.

Los cafés, círculos y casinos han abierto. En casi todas las fábricas y talleres pararon los obreros.

Los panaderos y tipógrafos trabajaron, habiéndose publicado periódicos.

Grupos de huelguistas recorrieron la población, no registrándose coacciones.

Un mitin.

A las diez de la mañana hubo un mitin en la Casa del Pueblo Radical, asistiendo á él gran concurrencia.

Pronunciaron discursos contra la carestía de las subsistencias y los gastos de Marruecos, dirigiéndose ataques á las autoridades.

Manifestación.

Después del mitin hubo una manifestación, formada por unas 1.500 personas, al frente de las cuales marchaban elementos radicales.

La manifestación recorrió las calles céntricas, y se dirigió con el mayor orden al Gobierno civil, donde hizo entrega de las conclusiones aprobadas en el mitin.

Aspecto normal.

Terminada la manifestación, la población recobró su aspecto normal.

La opinión aplaude la conducta de los manifestantes, así como la previsión del gobernador, que adoptó las oportunas prevenciones para garantizar la libertad del trabajo.

El paro general fracasa.

El paro general ha sido un fracaso completo.

Ahora, por la tarde, muchos obreros vuelven al trabajo.

Por la mañana no circularon tranvías.

ANDALUCIA

Honras fúnebres.

Huelva, 14.—En la parroquia de San Pedro se han celebrado los funerales en sufragio de las almas de las víctimas que ocasionó la explosión de un mortero con motivo de quemarse una colección de fuegos artificiales.

La concurrencia fué enorme. Presidió el alcalde accidental, Sr. Perelló, y las demás autoridades.

Los obreros cargadores.

La huelga de cargadores de los depósitos de mineral continúa en el mismo estado.

El gobernador propuso un aumento de un 25 por 100 de los jornales.

Esto fué aceptado por los obreros.

Los patronos estudian la proposición.

EN PASOS LARGOS.

Granada, 14.—Procedente de Málaga y de paso para el penal de Figueras, ha ingresado en la cárcel de la Audiencia el célebre bandido «Pasos Largos».

Hablándole con los periodistas dijo que en el penal de Figueras cumpliría cuatro condenas de cadena perpetua, mas cuarenta y cinco años.

Afirmó que había despachado á algunos hombres porque ellos habían intentado antes matarle á él.

El capellán de la cárcel le cogió del cuello una medalla de la Virgen de las Angustias, y el «Pasos Largos» se echó á llorar.

CASTILLA LA VIEJA

Alcalde que dimite.

Soria, 14.—El alcalde, D. Antonio de Marco, ha presentado la dimisión con carácter irrevocable, fundado en la actitud de parte

AVISOS UTILES

HOTEL DE PARIS, SEVILLA

SIDRA VERETERRA Y CANGAS
Preferida por cuantos la conocen.

CONTRA LA DIABETES
Y SUS COMPLICACIONES
remedio infalible antiquísimo
VINO URANADO "PESQUI"

SIERRA
compramos, con preferencia de carro para
serrar troncos.
S. A. La Vascongada,
Peligros, 3. Teléfono 2.931. Madrid.

CASA DE MODA, en paraguas, abanicos, bastones y sombrillas.—M. de Diego, Puerta del Sol, 13.

LUETININA HOHR

ANTI-AVARIOSICO
Tratamiento en el que van aumentando, gradual y progresivamente, por cada inyección la dosis de MERCURIO Y ARSENICO hasta llegar á un grado de saturación. Ampollas numeradas del 1 al 12. (Dosis máxima.) LABORATORIO -- J. HOHR -- CADIZ

de los concejales de este Ayuntamiento en la sesión extraordinaria celebrada esta tarde. Deseo que dimitirán otros concejales. El asunto promete dar juego.

CATALUNA

Barcelona, 14.—Ha fallecido D. Fernando Masó, encargado de la fábrica de botones de nícar de D. Laureano López, que ayer mañana fué agredido á tiros, al salir de su casa para dirigirse al trabajo, por unos desconocidos.

Sumarios terminados.
Ultimados los sumarios que instruyó don Galo Ponte como juez especial, con motivo de varios delitos de sangre de carácter social, han sido remitidos á la Audiencia.

Los ferroviarios.
Esta noche se celebrará un gran mitin, organizado por la Sección Barcelona-Norte de la Federación de Ferroviarios de España.

La convocatoria, suscrita por la Junta directiva, está escrita en términos muy violentos.

Dice que, apurados todos los medios para la reivindicación de los derechos de los ferroviarios despedidos, no queda otro recurso que apelar á la lucha implacable.

Termina diciendo que no son responsables de lo que pueda ocurrir.

Las penalidades sufridas les absuelven de toda culpa.

Festival benéfico.
Esta noche se celebrará un gran festival en la calle de Arriban, organizado por el Comité escolar antigermanófilo, á beneficio de los niños franceses huérfanos de la guerra.

La fiesta mayor.
Mañana celebrarán su fiesta mayor gran número de poblaciones de Cataluña. En todas ellas se organizan festejos, que revestirán este año gran esplendor, por no haberse podido celebrar el pasado con motivo de los sucesos revolucionarios.

En la barriada de Gracia, las fiestas proyectadas son en número extraordinario.

Torós.
Mañana, en la plaza Monumental, se lidiarán reses de Rincón, estoqueadas por Domingo, que se despide como novillero, Carnicero y Marquina, nuevo en esta plaza como matador.

Para esta noche se anuncia una novillada extraordinaria á cargo de Llapisera y Charlot.

En la plaza Antigua, mañana se lidiarán novillos andaluces de Páez, por España y Pedrocho de Eibar.

Bosques incendiados.
En el término de Olzinelas se ha declarado un formidable incendio en unos bosques del Montseny, propiedad del diputado provincial Sr. Vall, que ha durado tres días.

Las pérdidas son de mucha importancia. Es un bosque de pinos el más importante de la región del Montseny.

GALICIA

Propagandistas católicos.
Ferrol, 14.—Han llegado el presidente de los ferroviarios católicos de Valladolid, don Agustín Ruiz, y el padre Novares, infatigables propagandistas que se proponen celebrar varios actos de propaganda.

Cáida mortal.
Marcela Villar, linda campesina de diez y seis años, tuvo la desgracia de caerse desde lo alto de un pino, fracturándose el cráneo y quedando muerta.

NAVARRA

El Sr. Villanueva.
Pamplona, 14.—Ha llegado el Sr. Villanueva con su hijo.

En el límite de la provincia les recibió el vicepresidente de la Diputación.

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

Quiñones de León

La Prensa francesa ha acogido con gran júbilo el nombramiento del Sr. Quiñones de León para el cargo de embajador de España en París. Nos congratulamos sinceramente porque esa designación es un acierto gubernamental. El Sr. Quiñones de León, colaborador el más importante del llorado marqués del Muni, en la obra de estrechar la amistad francoespañola, y luego sustituto provisional suyo, se ha ganado su ascenso diplomático por su propio esfuerzo, y es lógico y honrado que se premie así a los que saben servir a su patria.

Un telegrama de París resume el efecto causado en Francia por el nombramiento del Sr. Quiñones, extractando un artículo del órgano personal de Clemenceau, «L'Homme Libre».

Es como sigue:

«L'Homme Libre dice que le es grato saludar el nombramiento de Quiñones de León para la Embajada de España en París, haciendo grandes elogios de su personalidad, dotada de gran tacto y habilidad, puestos al servicio de la mayor cordialidad de relaciones entre España y Francia; gozando en ambas naciones de gran influencia, que empleará en el mejor interés de ambos países.

Cuenta el Sr. Quiñones de León—añade—con el reconocimiento de numerosas familias francesas, por su intervención cerca de los Gobiernos de los países enemigos en favor de los prisioneros franceses.»

España, por su tradición, por su historia, por su lengua y por su situación geográfica, tiene que ser forzosamente amiga del grupo occidental de las Potencias europeas, y por lo tanto de la noble y heroica Francia. El Sr. Quiñones de León es un convencido de esta verdad inconcusa. De ahí que aplaudamos tan entusiastamente su nombramiento para el altísimo y difícil cargo de representante en París de la nación española.

HACE MEDIO SIGLO

Día 15 de agosto de 1868.—Hoy recibimos las siguientes noticias de Nueva Granada:

Dicen de Buenaventura que en el Calca estaban esperando al general Mosquera, de regreso del Perú, y que si la noticia es cierta, pronto habrá otra revolución, porque Mosquera cuenta con muchos amigos en aquel Estado. Con tal motivo, se anuncia que las autoridades civiles y los empleados del puerto y aduana de Buenaventura van a ser reemplazadas por militares.

Según noticias del Veraguas y Chiriquí, el general Ponce, Presidente provisional del Estado de Panamá, a consecuencia de la revolución del 5 de agosto, no ocupará mucho tiempo su puesto, porque ya se habían sublevado dichos departamentos y estaban allegando tropas.

(De La Correspondencia de España.)

BOLETIN RELIGIOSO DE MAÑANA

Viernes 16 de agosto de 1918.

Santos del día.—San Joaquín, padre de la Santísima Virgen María; Santos Simpliciano, Arracio, Eleuterio y Roque, confesores; Tito, diácono; Diómedes, médico, y Ambrosio, centurión, y Santa Serena, mártires.

La misa y oficio son de San Joaquín, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las Religiosas Benedictinas de San Plácido, y continúa la novena a San Roque; a las ocho, exposición de S. D. M. y misa de comunión; a las diez y media, la solemne, en la que hará el panegírico del Santo el padre Timoteo Ortega; y por la tarde, a las siete, estación, rosario, sermón por el padre Gregorio Arroyo, novena y reserva.

En la parroquia de Santa Teresa y Santa Isabel termina el triduo a San Joaquín; a las ocho, misa de comunión; a las diez, la solemne con sermón, que predicará D. Rogelio Jaén; y por la tarde, a las siete, el ejercicio con sermón a cargo de D. Eugenio Arratia, y procesión con el Santísimo.

En las Carmelitas de la Caridad termina la novena a Nuestra Señora del Carmen; a las ocho, misa de comunión; a las diez, solemne, en la que predicará un padre carmelita; y por la tarde, a las siete, ejercicio.

En San Luis, a las diez, misa cantada a San Roque, con sermón que predicará don Lucio Herrero.

En la Latina, a las diez, misa cantada.

Vista de la Corte de María.—Nuestra Señora del Carmen en su iglesia, San José, Santiago, San Sebastián, Santos Justo y Pastor, Santa Teresa y Santa Isabel, Santa Bárbara, Concepción, San Pascual y los Paños.

Espíritu Santo.—Adoración nocturna. Turno: La Inmaculada y Santiago.

SECCION OFICIAL

La Gaceta de hoy publica las disposiciones siguientes:

GRACIA Y JUSTICIA.—Ley autorizando al Gobierno para publicar una ley sobre Organización y atribuciones de los Tribunales para niños, con arreglo a las bases que se publican.

ESTADO.—Real decreto nombrando caballeros gran cruz de la real y distinguida orden de Carlos III, libre de gastos, a los señores Minoji Arakawa y Keishiro Maitani.

Otro agraciando con la banda de la real orden de la Reina María Luisa, a doña María de Alzola y González de Castejón de Merry del Val.

Otro nombrando caballeros gran cruz de

UN BANDO

EL ALUMBRADO SUPLETORIO

El alcalde de Madrid ha publicado el siguiente bando:

«Las dificultades del abastecimiento de luces para la Fábrica del Gas de alumbrado público han ocasionado graves deficiencias en el año último, hasta llegar al apagado en algunos días; y ante la posible reiteración de estas circunstancias, el Excmo. Ayuntamiento ha acordado, como solución transitoria, requerir a los propietarios de fincas para que coloquen una lámpara eléctrica de 16 bujías en el exterior de las puertas de entrada de las fincas y en el espacio de 15 metros de fachada, esperando del concurso generoso y patriótico de la Propiedad de esta capital esta cooperación, que por modo tan eficaz puede remediar un conflicto que surge sin culpa de la Municipalidad, y para cuyo remedio se carece por el momento de otra solución, realizando en cambio los dueños de los edificios en aquella forma un beneficio positivo, no sólo directo a su propiedad, sino a la generalidad del vecindario.

Sancionado el acuerdo del Excmo. Ayuntamiento por la Excmo. Diputación provincial y por el Excmo. Gobernador civil de la provincia, bien que limitando sus efectos hasta dos años después de que termine la guerra actual, la Alcaldía Presidencia ha tenido la satisfacción de que muchos propietarios se han apresurado a su cumplimiento, siendo numerosas las fincas en que existe ya el alumbrado supletorio.

Por su parte, la Alcaldía Presidencia, para compensar el sacrificio de los propietarios, ha gestionado de las Empresas productoras de electricidad que se fije a dichas luces el mismo precio que a las de portal y escalera, sin aumento por la intensidad luminosa, habiendo obtenido contestación favorable de la Unión Eléctrica Madrileña, y esperando la de las otras Empresas. Además, está en el ánimo del alcalde proponer al Ayuntamiento que se condone el recargo municipal sobre el impuesto por lo que a estas luces se refiere, y se solicite del Gobierno igual medida por lo que afecta al impuesto, y también en su propósito de dar todas las facilidades para el cumplimiento de lo que es ya un precepto de las Ordenanzas municipales; pero precisamente por las razones al principio expuestas, se ha de acudir nuevamente a la favorable disposición de los obligados al cumplimiento, esperando no tener que imponer la sanción, en caso contrario, y por ello, expirado en esta fecha el primer plazo concedido, la Alcaldía Presidencia estima justificado prorrogarle hasta el día 31 del mes actual.

Por último, para garantía en lo posible contra la desaparición de los aparatos, y después de haber reclamado el concurso de los agentes de Seguridad y haber dado órdenes al Cuerpo de la Guardia municipal, se han hecho severos requerimientos a los serenos de Villa y de comercio y al personal de faroleros del alumbrado por gas para que ejerzan la mayor vigilancia, exigiéndoles en su caso responsabilidad con la imposición de multas y con la separación, si se produjera reincidencia.

Por tanto, vengo en disponer:

Primero. Se recuerda a los señores propietarios el cumplimiento del artículo adicional de las Ordenanzas municipales, aprobado por el Excmo. Ayuntamiento en 18 de mayo próximo pasado y sancionado por el excelentísimo señor gobernador civil en 11 de julio, cuyo tenor es el siguiente:

Los propietarios de fincas deberán hacer é instalarse encima de la puerta de entrada de las mismas un foco de luz eléctrica de intensidad no menor de 16 bujías, y con sujeción al modelo que apruebe la Alcaldía Presidencia.

Cuando la fachada excediere de 15 metros, se deberá colocar otro aparato de las mismas condiciones a la altura de cuatro metros en la fachada, para conservar la posible normalidad; y si los portales de la finca estuvieran inmediatos ó a distancia menor de la expresada, se colocarán los aparatos fuera del portal y guardando la expresada distancia.

La misma disposición se observará en los cerramientos con verja ó con muro.

Estas disposiciones serán aplicadas también a los edificios públicos y a todos los demás que no sean de propiedad particular.

Estas luces supletorias lucirán todo el tiempo que se halle encendido el alumbrado público.

Este precepto regirá hasta dos años después de terminada la guerra.

Segundo. Sin perjuicio de las gestiones que la Alcaldía Presidencia continúa realizando cerca de las Compañías de electricidad para la posible economía del coste de fluido, y las facilidades que puedan ofrecerse a los señores propietarios, se previene que, para el cumplimiento de las expresadas disposiciones, se fija como plazo de ampliación del terminado en el día de ayer, el tiempo que media hasta el 31 del mes actual, transcurrido el cual se procederá a imponer la sanción legal correspondiente.

Madrid, 14 de agosto de 1918.—Luis Silveira y Casado.»

Cámara Oficial de Propiedad urbana.

Recibimos la siguiente nota oficiosa de este organismo:

«La Junta directiva de la Cámara oficial de la Propiedad urbana, reunida en el día de hoy, acordó ratificarse en todas sus anteriores resoluciones y ser coadyuvante en el recurso que particularmente va a entablar el ex presidente Sr. Ruiz Jiménez, quien, con general aplauso, dió en el acto lectura a los fundamentos legales y consideraciones de su nota escrita.

Al propio tiempo se aprobó el auxiliar por toda clase de medios, incluso con el depósito previo necesario, a todo asociado que pueda ser víctima de cualquier atropello.

Los propietarios de Madrid se mueven en el presente caso más por el fuero que por el hue-

RELIGIOSO ILUSTRE

El general de los Dominicos

En la mañana de ayer ha llegado a esta corte el reverendísimo padre maestro y general de la Orden de Santo Domingo, fray Luis Theissing y Michinghoff.

En la estación fue recibido el ilustre religioso por el padre provincial de dicha Orden, los definidores de la provincia de Castilla, los rectores de las distintas Residencias que esta Orden tiene en la corte, y otras distinguidas personas.

Se hospeda el padre Theissing en el convento que los religiosos Dominicos tienen en la calle de Torrijos, donde ha sido cumplimentado por muchas personalidades.

El digno y legítimo sucesor de Santo Domingo de Guzmán, padre Theissing, nació en Alkmaar (Holanda) el 31 de enero de 1836. Terminados sus estudios de Humanidades en el colegio de los Padres Predicadores, en Nimegen, vistió el hábito de la Orden Dominicana el 24 de septiembre de 1855, haciendo su profesión al año siguiente, y siendo ordenado de sacerdote en 1856.

Desde 1882 a 1884 inclusive, enseñó en las Facultades de Filosofía y Teología de Hunsen.

De 1891 a 1894 fué prior de este convento y de 1894 a 1896, del de Nimegen, y de 1896 a 1908 fué tres veces consecutivas provincial de Holanda.

En 1898 fundó un Seminario en Curaçao, en donde se educan los sacerdotes seculares de Venezuela, y en 1901 recuperó y restauró el convento de Zwolle y estableció en él la Facultad de Filosofía para toda la provincia dominicana de Holanda.

El reverendo padre Cormier fué enviado en 1908 como visitador de Rusia, Austria, Hungría, Polonia y Dalmacia, poniendo en 1910 la primera piedra de la iglesia y convento en Budapest; en 1911 y siguiente visitó todas las provincias dominicanas de la América Meridional, y en 1914 las de la América del Norte, regresando a Austria.

Cuando en 1904 el Capítulo general deseara confiarle la dignidad de primer jefe de la Orden, se desistió de esos propósitos, en virtud del ruego de sus paisanos, quienes deseaban que fray Theissing continuara desempeñando las funciones de provincial, a fin de reorganizar la Orden en su nación de origen.

Una vez que dió término a su cometido, el general de los Dominicos le encargó que visitara las provincias dominicanas de Europa y las casas y misiones de Tierra Santa y Armenia, en las que se guarda un grato recuerdo de su visita, por la orientación que imprimió a esas Comunidades.

En el Capítulo general celebrado en agosto de 1916 fué elegido maestro general de la Orden, y con tal investidura visitó Filipinas y algunas ciudades de la China, parte del Japón y San Francisco de California. En este último año recorrió algunos Estados de Norteamérica, y a principios del actual se dirigió a las naciones del Pacífico por el canal de Panamá, visitando a Chile, de donde se dirigió a Mendoza (después Córdoba), y por último a Santa Fe.

Más tarde marchó a la República Argentina, donde ha permanecido varios meses, y desde donde salió para España.

REAL ORDEN DE GUERRA

INDEMNIZACIONES

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica la siguiente real orden circular:

«Excmo. Sr.: El Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que, interin no se introduzcan en el vigente reglamento de indemnizaciones las modificaciones consiguientes a la aplicación del inciso d) de la base 11.ª de la ley de 29 de junio último (D. O. núm. 145), el personal del Ejército que concurre a maniobras, ejercicios, simulacros ó otros análogos a que hace referencia el artículo 6.º de dicho reglamento, incluso a escuelas prácticas, disfrutará de los devengos extraordinarios siguientes: los generales, jefes y oficiales y sus asimilados, respectivamente, siempre que permanezcan fuera de su habitual residencia, 20, 15 y 10 pesetas diarias, y cuando por el tiempo de duración de los ejercicios se vean obligados a comer fuera de dicha residencia, 10, 7,50 y 5 pesetas por día.

Las clases é individuos de tropa, el personal auxiliar y contratado, disfrutará por igual concepto, en ambos casos, la mitad de su haber diario, salvo los cabos y soldados que puedan comer el rancho de su unidad, los cuales percibirán el 25 por 100 de su haber.

Es asimismo la voluntad de Su Majestad que dichos devengos extraordinarios sean aplicables al personal que haya asistido a las escuelas prácticas con posterioridad al 1.º de julio último.

De real orden lo digo a V. E. para su conocimiento y demás efectos.

Dios guarde a V. E. muchos años.—Madrid 13 de agosto de 1918.—Marina.»

VIDA DEPORTIVA

UNION VELOCIPEDICA ESPAÑOLA

Excursionismo.

La anunciada excursión al puerto de Cotos se celebrará el domingo 18 del corriente, con el siguiente itinerario:

Los excursionistas se reunirán el sábado 17, a las diez y media de la noche, en la calle del Carmen, número 4, para salir a las once en punto con dirección a Villalba, donde se concederá tres horas de descanso, para emprender la salida de Navacerrada al amanecer.

Se advierte a los concurrentes la necesidad de viandas necesarias para todo el día del domingo y noche del sábado; asimismo se recomienda llevar el farol correspondiente.

vo, pues estando siempre dispuestos a hacer cuanto pueda ser beneficioso para el vecindario, tienen que protestar contra disposiciones arbitrarias, que en este país de los precedentes pueden servir de funesto ejemplo para lo sucesivo; advirtiendo que pagan nada menos que veintidós arbitrios al Municipio para que el Ayuntamiento cumpla debidamente con las obligaciones que la ley Municipal le impone, y que hoy quiere cargar sobre los propietarios y, como consecuencia, sobre los vecinos de Madrid.

Es sano hacer constar que en el momento presente se están ya incubando dos nuevos arbitrios, que van a hacer imposible la vida a esta capital.»

Los propietarios de los Cuatro Caminos.

Mañana viernes celebrarán en el teatro situado en el paseo de Ronda, a las diez de la noche, junta general extraordinaria las Sociedades de propietarios de Cuatro Caminos y Bellas Vistas, a la que se invita a todos los mismos que no sean socios, para tratar de la instalación del alumbrado eléctrico supletorio en las casas del extrarradio.

COMISARIA DE ABASTECIMIENTOS

LA DISTRIBUCION DE CARBONES

Distribución de carbones y simplificación de transportes.

Con objeto de normalizar la distribución de carbones y simplificar los transportes, procurando al mismo tiempo el completo abastecimiento del mercado con el menor número de intermediarios posible, la Comisaría general de Abastecimientos ha dispuesto lo siguiente:

1.º No se permitirá la salida de carbones depositados en los almacenes de venta de una provincia para ser enviados a otra provincia distinta, sin autorización especial del gobernador civil de la misma, previa consulta a la Delegación Regia de Suministros Hulleros, con las justificaciones que en cada caso sean necesarias.

2.º Calculadas las necesidades de combustible de cada provincia, con arreglo a lo dispuesto en la orden de esta Comisaría fecha 2 del corriente, publicada en la «Gaceta» del 7 del mismo, la citada Delegación, de acuerdo con el Comité Central de Distribución de Carbones, procurará repartir el exceso que en algunas de ellas resulte entre las provincias próximas que lo necesiten, ó bien destinarlo al servicio de industrias en la misma provincia cuando se hayan hecho pedidos que así lo aconsejen.

3.º Tampoco se permitirá la venta de carbones de unas minas a otras en las cuencas productoras, excepto en los casos en que se justifique la conveniencia de ello para aprovechar determinadas clases de combustibles en la fabricación del cok ó aglomerados ó en cualquiera otra transformación industrial. Las autorizaciones especiales que para estos casos se concedan deberán ser informadas por la Jefatura de Minas del distrito.

Reglamentación de pedidos de carbones.

Como complemento de las disposiciones de la Comisaría general de Abastecimientos de fecha 2 del mes actual, publicadas en la «Gaceta» de 7 del mismo, referentes a la reglamentación de los pedidos y distribución de carbones minerales para uso industrial y consumo doméstico, y teniendo en cuenta la conveniencia de que a la información abierta para determinar las verdaderas necesidades de combustibles concurren cuantos organismos puedan contribuir a garantizar la mayor exactitud posible en los datos que se aportan con este objeto.

Esta Comisaría ha resuelto que el Comité mixto de Cámaras de Comercio é Industrias que ha de formarse en la capital de cada provincia con arreglo al artículo 2.º de las citadas disposiciones sea integrado, no sólo por vocales de las Cámaras de la capital, sino también por representantes de las que pueda haber constituidas en diferentes localidades de la misma provincia, pudiendo éstas nombrar un representante por cada Cámara, elegido entre sus vocales, ó delegar con plenas autorizaciones en personas extrañas a la misma que residan en la capital correspondiente.

Las relaciones juradas de declaración de consumo a que se refiere el artículo 1.º podrán ser presentadas en las Cámaras de Comercio é Industrias locales por los consumidores que en su jurisdicción residan, y estas relaciones serán enviadas debidamente informadas por la Cámara correspondiente al Comité de la capital. En las zonas donde no existan estas Cámaras locales deberán los industriales presentar directamente sus declaraciones de consumo y peticiones de carbones al presidente del Comité de la capital respectiva.

BANDA MUNICIPAL

Concierto en Rosales

Programa del concierto que tendrá lugar en el paseo de Rosales hoy jueves 15 de agosto de 1918, a las diez y media de la noche:

- Primera parte.
- 1.º Marcha de las bodas, de El sueño de una noche de verano.—Mendelssohn.
 - 2.º La gruta de Fingal (obertura).—Mendelssohn.
 - 3.º Bailailes de la ópera Feramore.—Rubinstein.
 - 4.º Allegretto. b) Moderato con motto.

- Segunda parte.
- 1.º Parsifal (Los cantos de Viernes Santo).—Wagner.
 - 2.º Fantasia de La verbena de la Paloma. Bretón.
 - 3.º Viva Navarra! (jota).—Larregia.

Pastillas antiácidas JEBA. Alcobilla. Infalible para la curación del estómago é intestinos. Venta droguerías y farmacias.

UN FUEGO

En un garage establecido en la calle de Españoleto, núm. 15, se inició ayer tarde un incendio que causó gran alarma entre el vecindario.

Sin que se conozcan las causas, se prendió fuego a un bidón de gasolina, que ardió en pocos minutos.

El líquido se vertió y corrió por el pavimento. Las llamas hicieron presa prontamente en el local y ardió todo lo que era combustible.

Además, el fuego alcanzó a otros bidones que también contenían gasolina y las llamas llegaron a considerable altura.

Los vecinos de las casas próximas salieron a los balcones y contemplaron, horrorizados, el incendio, que pensaron iba a alcanzar sus viviendas, pues el espectáculo era terrible.

Por fortuna, apenas se consumió la gasolina decreció el fuego, y a poco llegaron los bomberos del tercer parque, establecido en el paseo de Santa Engracia, y consiguieron extinguir el incendio.

Sin embargo, éste había destruido gran parte de la nave donde estaba el garage, alcanzando las pérdidas considerable cantidad.

Una Comisión de vecinos de las casas colindantes del garage ha visitado al juez de guardia para protestar de la existencia de las materias inflamables en un sitio tan céntrico y que ha puesto en peligro sus personas y sus propiedades.

BOLSA DE MADRID

Table with columns for 'FONDOS PUBLICOS', 'Día 13', and 'Día 14'. It lists various financial instruments like '4 por 100 interior', 'Series', 'Fin corriente', 'Fin próximo', '4 por 100 exterior', '6 por 100 amortizable', '5 por 100 amortizable', 'Carpetas provisionales', 'Obligaciones del Tesoro', 'Ayuntamiento de Madrid', 'Resultados', 'Bancos', 'Compañía de Tabacos', 'Ferrocarriles', 'Obligaciones', 'Valores extranjeros', and 'Cambios'.

es grande; pero no pasa del susto, pues Aurora y Elvira ganan terreno otra vez y triunfan por cuatro tantos.

Por la noche en El Paraiso luchan, y de colosal manera, Anita y María Consuelo (rojas), Gloria y Consuelo (azules). Difícilmente puede jugarse mejor que las dos Consueles lo hicieron, extraordinariamente bien; Anita y Gloria, en su puesto, lo mismo.

En la primera mitad las azules lograron la ventaja; pero igualadas a 18, Anita y María Consuelo ganaron ya terreno, y llegaron al final del partido cuando sus contrarias tenían 25.

Aplausos, duros y tal para las vencedoras, que estuvieron como los ángeles.

REBOTE

LECHE CONDENSADA «LOS PIRINEOS» GUERNICA (Vizcaya).—Producto nacional. SUCESOS DEL DIA

Una riña.

Celestino Monero González, de treinta y cuatro años, regañó con José Saño, de veintinueve, y otro que se dió a la fuga, recibiendo Celestino un puñetazo en la nariz, que le fracturó el hueso.

José fue detenido.

Caida gravísima.

De uno de los columpios que funcionan en la plaza de la Cebada con motivo de la verbena de la Paloma, tuvo la desgracia de caerse el niño de trece años Fidel Calvo Martínez, que habita en la calle de Mira el Sol, número 16, y se produjo gravísimas heridas en la cabeza.

Los infieles.

A petición de D. Pedro López Vázquez fue detenido en la calle de Covarrubias su dependiente Alejandro Arias Lugo, que cobró facturas por valor de 363 pesetas y no dió de ellas cuenta a su jefe.

Accidentes del trabajo.

En una fábrica de curtidos de la calle del General Ricardos se produjo heridas de pronóstico reservado en la mano derecha el obrero Pedro Ayuso Hicla, de veinticinco años.

En el Hospital de la Princesa ingresó el obrero Felipe Fernández Segovia, porque trabajando en la doble vía de la estación de Navas del Marqués, fue arrollado por un tren y sufrió la fractura del brazo izquierdo y otras lesiones de pronóstico grave, de las que fue curado de primera intención en la misma estación de las Navas, por el médico titular del pueblo y el forense.

HOY JUEVES 15 AGOSTO EL FIGARO 10 cénts. Toros y toreros

Toros y toreros

Banquete a Domingín. El valiente novillero toledano Domingín, que, como es sabido, en muy poco tiempo se ha colocado a la cabeza de la novillería de primera fila, sigue obteniendo grandes éxitos.

El día 12, por sus grandes faenas en Santander, fue obsequiado con un banquete, que en su honor organizaron numerosísimos amigos del diestro citado.

Isidoro M. Flores en Lisboa. El pasado domingo se verificó en la Plaza de Toros de Lisboa una corrida a beneficio del banderillero Rocha.

Se lidiaron toros de Coimbra, que resultaron mansos. Flores estuvo superior con el capote, y oyó grandes ovaciones toda la tarde al banderillar magistralmente al cambio tres toros.

Con la muleta hizo muy vistosas faenas, luciendo un gran repertorio de pases. Fue muy aplaudido el beneficiado, y sobresalió, rejoneando, Coras.

Diez Durruti. Por no estar completamente restablecido de las lesiones que sufrió el 4 del actual, en la Plaza de Toros de Tetuán, no pudo torear en dicho circo taurino el domingo último. Es probable que se presente de nuevo el 18, toreando ganado de Montoya.

P. ALVAREZ

ESTADO DEL TIEMPO

Persiste el buen tiempo sobre toda la Península Ibérica, y el calor es más acentuado. Tiempo probable en las distintas regiones de España, bueno. Madrid.—Altura barométrica a las doce del día 14, 706,2 milímetros. Temperatura máxima del aire a la sombra, 34,8. Idem mínima, 18,2. Recorrido total del viento, 103 kilómetros. Velocidad máxima, 15 kilómetros por hora. Dirección dominante, vario.

Tiempo probable en la provincia de Madrid, bueno.

AGUA DE SOLARES

Indicada para los enteros gastrointestinales.

ACTOS CONMEMORATIVOS

Los sucesos de agosto de 1917

EN BARCELONA

Actos suspendidos.

Barcelona, 14.—Ha sido suspendida hasta nuevo señalamiento la conferencia del doctor Pla y Armengol, que debía dar hoy con motivo de la conmemoración por los socialistas de la semana roja.

También ha quedado aplazado para el viernes el mitin que había de celebrarse esta noche por los socialistas en un local de la barriada de San Andrés, con objeto de que el Sr. Largo Caballero pueda tomar parte en él.

Mitin socialista.

Como anticipamos, el mitin de propaganda socialista celebrado anoche fué muy accidentado.

Las autoridades tomaron muchas precauciones. Los concurrentes eran cacheados a la entrada.

Esto motivó que el Sr. Largo Caballero protestara por teléfono ante el gobernador, quien suspendió la orden.

El presidente de la Agupación Socialista, Miguel Andreu, fué detenido antes de empezar el mitin.

Todo esto excitó los ánimos. Se pronunciaron discursos de propaganda socialista.

El Sr. Largo Caballero empezó aludiendo a los sucesos de agosto del año pasado, interrumpiéndole el delegado gubernativo, diciéndole que no podía tratarse de aquello en la reunión.

El diputado continuó hablando. Entonces el delegado dió por suspendido el mitin.

Se promovió una gran confusión a la entrada de la Policía, y después de una conversación con Largo Caballero, el delegado consentió en que continuara el acto.

El Sr. Largo Caballero dedicó un recuerdo a las víctimas de agosto del año pasado, interrumpiéndole nuevamente el delegado, quien le dió que no podía hablar del asunto.

Restablecida la calma, continuó Largo Caballero hablando de la alianza de las izquierdas y de la necesidad que hay de tomar parte en las luchas políticas para conquistar los Municipios y llevar el mayor número de diputados al Parlamento.

Terminó ofreciendo su concurso al pueblo de Barcelona.

El gobernador ha manifestado al medio día que en cuanto se enteró de que se cacheaba a los concurrentes al mitin dió orden de que se suspendiera.

Ha añadido que en la instancia anunciando la celebración del mitin se decía que era de propaganda socialista, y en cambio en los carteles se anunciaba que era para conmemorar los sucesos de agosto del año pasado.

Por tanto, dió orden al delegado de no consentir que se hablara de esto último, desde el momento que los sucesos de agosto habían sido reprimidos por la fuerza pública y no podían ser enaltecidos. Esto motivó la orden al delegado y a cuantos intervinieron en los actos que se organizan con motivo de la semana roja.

TELEGRAMAS OFICIALES

Palencia.—En Baruelo se ha celebrado un mitin de propaganda socialista, convocado por el Sindicato minero.

Bilbao.—No habiendo accedido el alcalde a las peticiones de los trabajadores acerca de la forma de pesar las reses, han efectuado el paro anunciado.

Almería.—Ha quedado solucionado el conflicto de los mineros de Gérgal.

Ciudad Real.—El alcalde de Puertollano comunica que ante la negativa de los patronos a aceptar las peticiones formuladas por los obreros, éstos han dado de plazo a los patronos hasta el 21, en cuyo día abandonarán el trabajo si no fueran aceptadas.

León.—En el pueblo de Tolibia de Abajo se quemaron anoche 18 casas, sin que los vecinos pudieran sacar nada de ellas. No ocurrieron desgracias personales.

Avila.—En Villatoro, un incendio ha destruido cinco pajares, sin desgracias personales.

NOTICIAS DE PORTUGAL

Para el Congreso de médicos de Madrid.

Lisboa, 14. El Gobierno ha designado al doctor D. Ricardo Jorge como delegado oficial en el Congreso nacional de Medicina, que se celebrará en Madrid.

En el ministerio del Interior se ha celebrado una reunión de médicos, presidida por D. Ricardo Jorge, y en la que se procedió a la elección de los miembros que habrán de constituir la numerosa Comisión que tomará parte en el Congreso de Medicina de Madrid. (Agencia Radio.)

INFORMACIONES TEATRALES

LA TEMPORADA DE MARTIN

El notable primer actor Antonio García Ibáñez, y gran director de escena, ha formado ya la compañía que ha de dirigir, y con la que se propone hacer una temporada tan brillante y provechosa como la pasada.

He aquí la lista de la compañía: Actrices.—Berri (María), Colina (Juana), Fernández (Julia), Girón (Concha), Humanes (Isabel), Labrador (Casta), López Romero (Mercedes), Menta (Consuelo), Montero (Isaura), Montero (Antonia), Paisano (Carlota), Prado (Dolores), Quirós (Luisa), Sanford (Carlota).

Actores.—Alventosa (Francisco), Breñaño (Faustino), Estellés (Pablo), García Ibáñez (Antonio), Heredia (Luis), Ibáñez (Narciso), Loygorri (Francisco), Nadal (Julio), Morales (Eugenio), Paisano (Pedro), Togedo (Carlos), Ugarte (Juan).

Apuntadores.—Juan Fernández y Joaquín Gómez.

Maestros concertadores.—Eduardo Fuentes y Augusto S. Vela.

Quince señoritas, 10 caballeros y 30 profesores de orquesta.

La Empresa cuenta con obras de los reputados autores Francisco Torres, Aurelio Varela, Manuel Fernández de la Puente, Luis Pascual Frutos, Felipe Pérez Capo, Antonio López Monis, José María Martín López, Lozano, Aurelio Matilla, Maldonado y Ventura de la Vega, con música de los maestros Alonso, Barrera, Luna, Marquina, Fuentes, Quisilant y Badia.

La inauguración será el día 4 de septiembre, y se pondrán en escena El arte de ser bonita, El golfo de Guinea, El último juguete y otra, que aún no se sabe cuál será.

La vacuna en el Ejército

El «Boletín Oficial del Ministerio de la Guerra» publica la siguiente real orden circular:

«Con objeto de facilitar la obtención por los distintos Cuerpos y unidades del Ejército de la linfa vacuna antivariólica necesaria para la vacunación de los reclutas de los curops de filas e instrucción, incluidos los reclutas acogidos a los beneficios del capítulo XX de la ley de Reclutamiento, y con el fin de que dicha operación profiláctica pueda llevarse a cabo en los primeros momentos de la incorporación de los reclutas, el Rey (que Dios guarde) ha dispuesto que una vez publicada en el «Diario Oficial» la distribución del contingente entre los Cuerpos y unidades del Ejército, el Instituto de Higiene Militar proceda a enviar a los primeros jefes de aquellos, con la debida anticipación, la cantidad de vacuna necesaria, acusando los referidos jefes el oportuno recibo. Es asimismo la voluntad de S. M. que, de disponerse tenga lugar la instrucción en algunos Cuerpos en distintos periodos, se dé noticia por los jefes de los mismos al referido Centro con la anticipación necesaria, a fin de que remita la linfa vacuna oportunamente.»

Las apariencias engañan

Un individuo llamado Félix Castellano Durán, de cincuenta y cinco años, que habita en el paseo de Santa Engracia, núm. 125, denunció a Marcelo Quintana González, de treinta y ocho años, coquetero, domiciliado en la calle de San Bernabé, núm. 7, por haberle escamoteado una moneda de oro de 25 pesetas.

Aunque el aspecto del denunciante no era de haber poseído nunca tal cantidad, llevaba en un bolsillo, con la plata y calderilla, otras varias monedas de oro, y en otro bolsillo, un sobre con una fuerte cantidad en billetes de Banco, que exhibió en el Juzgado de guardia.

EXTRANJERO

La huelga general en Montevideo.

Montevideo, 14. Los gendarmes han tenido necesidad de dar varias cargas contra los huelguistas.

Se ha decretado el estado de sitio como medida de prevención, con el objeto de asegurar la libertad del trabajo. (Agencia Radio.)

El jubileo de Ruy Barbosa.

Río Janeiro, 14. Telegramas recibidos de todos los Estados del Brasil anuncian que se celebran con gran entusiasmo las fiestas del jubileo literario del gran tribuno brasileño Ruy Barbosa. (Agencia Radio.)

«MINUTO», DETENIDO

El ex matador de reses bravas Enrique Vargas (Minuto) fué detenido y puesto a disposición del Juzgado correspondiente, que le tenía reclamado desde hace tres años por atentado contra un guardia.

Defensa Mercantil Patronal

Esta Sociedad convoca a todos los sindicatos presidentes y presidentes de entidades mercantiles de Madrid a una Asamblea que ha de celebrarse por los representantes de las fuerzas vivas del Comercio y la Industria en general, en el salón de actos de la misma, el día 16 de los corrientes, a las diez de la noche, para tratar del aumento contributivo, que se eleva al 47,50 por 100.

Dada la importancia del asunto que se ha de discutir se recomienda la puntual asistencia de los elementos citados.

AGRESION INEXPLICABLE

José Arroyo Abascal, de veintitrés años, que vive en la calle del Amparo, núm. 63, estaba sentado en la plaza de Nicolás Salmerón, junto a la estatua de Cascorro, cuando pasó un desconocido, y sin que mediara entre ellos palabra alguna, produjo a José cinco heridas incisepuntantes de pronóstico reservado en la parte derecha del pecho.

El agresor se dió a la fuga; pero le busca la Policía, por ciertos detalles que facilitó el herido.

UN AVISO A LOS NOTARIOS

Las escrituras de venta de buques

La Dirección general de los Registros y del Notariado ha dirigido a los decanos de los Colegios notariales la siguiente circular que publicó ayer la Gaceta:

«El director general de Navegación y Pesca Marítima transmite a este Centro la queja que por conducto del comandante respectivo eleva un ayudante de Marina acerca de la repetida frecuencia con que viene observando que los notarios, al autorizar escrituras de ventas de buques, dejan incumplidos los preceptos del punto 10 del real decreto de 7 de noviembre de 1876: en vista de lo cual esta Dirección general ha acordado ordenar a V. S., como lo verifico, que recuerde a todos los notarios de ese Colegio el cumplimiento de las disposiciones vigentes respecto a la importante materia que se refiere la indicada queja.»

El conflicto europeo

ACONTECIMIENTOS

EN EL MAR

Buques torpedeados.

Nauen, 14. Comunicado oficial: En el limite occidental del Canal de la Mancha fueron hundidos, a pesar de la más enérgica contraacción enemiga, en su mayoría de convoyes, varios vapores, con un total de 16.000 toneladas de registro bruto.

Además, en un ataque contra dos pequeños cruceros, acompañados de varios destroyers, así como en otro punto contra una trampa submarina, se hicieron blancos de torpedos, cuya eficacia final no pudo ser observada, a causa de la viva acción de defensa y del tiempo nublado. (T. S. H.)

Más de 150 submarinos hundidos.

Londres, 14. Habiendo negado Berlín lo asegurado por Mr. Lloyd George de que han sido hundidos 150 submarinos, el Almirante tazgo británico publicará detalles, demostrando que han sido hundidos aún más de los que indica dicha cantidad. (T. S. H.)

COMUNICADOS OFICIALES INGLATERRA

En las cercanías de Vieux-Berquin

Londres, 14. Parte oficial inglesa de la tarde.—Actividad de la artillería enemiga durante la noche en el frente de batalla.

No se ha registrado ninguna acción de infantería.

Ayer al medio día ataques hostiles enemigos en el sector de Dickebasch fueron rechazados. Durante la noche la artillería enemiga desplegó gran actividad en estos alrededores, y también contra nuestras posiciones, al Noroeste de Kemmel.

Nos apoderamos de varios prisioneros la última noche, en una feliz incursión en los alrededores de Ayette. En el sector de Vieux-Berquin nuestras patrullas continuaron avanzando y consiguieron llegar nuestras líneas hasta el Este del pueblo. Capturamos varios prisioneros y algunas ametralladoras en el transcurso de esta operación.

Hemos adelantado ligeramente nuestra línea, al Este de Meterom. (Agencia Radio.)

ITALIA

Toma de varias posiciones.

Coltano, 14. En el valle del Zembrú superior (Valtellina) destacamentos enemigos intentaron atacar durante la noche del 12 al 13 nuestros puestos de vanguardia en el Payerjock (cota 3.434) y del Königspitze (cota 3.859); fueron rechazados por el fuego de la artillería y de la fusilería y por lanzamiento de bombas.

En la región del Tonale, entre la cabeza del torrente Noco y la entrada del valle de Génova, nuestra artillería efectuó concentraciones de fuego favorables durante el día de ayer, que infligieron al enemigo graves pérdidas.

Protegidos por este bombardeo, nuestros destacamentos llevaron a cabo brillantes acciones y consiguieron ocupar el monte Montello (cota 3.537), la punta de San Mateo (cota 3.684) y las vertientes del Sudeste de Cima Zigolon (cota 2.468), capturando en total más de cien prisioneros, algunas ametralladoras y diferente material.

En el resto del frente nuestras baterías esbarbaron movimientos en varios puntos de las líneas enemigas de comunicación e incendio de depósitos de abastecimientos en la orilla izquierda del Plave.

La actividad aérea fué intensa. Los campamentos, almacenes y establecimientos de los ferrocarriles de Fucino y de Cusiano en el valle del Sole (Tonale) fueron bombardeados por nuestros aviadores. (T. S. H.)

ALEMANIA

Siguen los ataques aliados.

Koenigsweusterhausen, 14. Frente occidental de la guerra.—Grupo del Príncipe heredero Rupprecht.—Entre el Iser y el Escarp se libraron combates de avanzadas, favorables para nuestras armas.

Al Sur de Merris y del Lys se malograron avances enemigos.

Grupo del general von Boehn.—A ambos lados del Somme y al Norte del Avere hubo combates parciales.

Al Oeste y al Sudeste de Lassigny el enemigo lanzó nuevos ataques.

A ambos lados de Canny se malogró el ataque, bajo nuestro fuego.

Más al Sur rechazamos al enemigo, por medio de un contraataque.

Grupo del Príncipe heredero alemán.—A orillas del Vesle y al Este de Reims hubo combates de infantería de poca intensidad.

El teniente aviador Bole alcanzó su victoria aérea número 30; el teniente primero Lorzer, la suya número 39, y el teniente Roeth, la suya número 30. (T. S. H.)

AUSTRIA

Los austriacos han cedido algún terreno.

Viena, 14. Frente italiano.—En el sector del Tonale, el enemigo lanzó ayer varios ataques, que esperábamos desde hace tiempo. Los inició por la mañana por avances dirigidos contra las posiciones situadas en las regiones donde nacen el Noce y el Sarca.

Por la tarde, y después de una intensa preparación de artillería, el enemigo avanzó contra nuestra posición del Tonale.

Los combates tuvieron un éxito favorable para nuestras armas. Excepción hecha de alguna pérdida de terreno por parte nuestra en los puestos avanzados de la alta montaña, los italianos no lograron alcanzar éxito alguno en ningún otro punto.

Por lo demás, nada importante que señalar en la región del Sudeste. Albania.—Al Este del valle de Tevoli, nuestros batallones se apoderaron de algunos puntos de apoyo enemigos. (T. S. H.)

RUSIA Y LOS ALIADOS

Los franceses en el Cuartel general checoslovaco. Londres, 14. Anuncian al Times desde Vladivostok que las tropas francesas, atravesando las ciudades entre las multitudines, han llegado al Cuartel general checoslovaco, donde fueron acogidas con ovaciones por las clases acomodadas.

Los bolcheviques, bastante numerosos, estiman que las tropas extranjeras les quitan el pan de la boca. (Agencia Radio.)

Protesta de los representantes de la Entente. Londres, 14. Las noticias sobre la crisis rusa no siguen llegando mas que por conducto alemán, y por lo tanto han de ser acogidas con reservas.

Uno de los mensajes recibidos de Berlín, da Amsterdam, dice: Según noticias de Moscú, recibidas por Berlín, los representantes de la Entente han presentado una nota colectiva al comisario de Asuntos extranjeros, concediéndole tres días de plazo para explicar la declaración de Lenin de que Rusia irá a la guerra contra el imperialismo francobritánico.

También se han pedido explicaciones por el hecho de haberse negado a la Misión militar francesa permiso para salir de Moscú. (T. S. H.)

PARA DESPUÉS DE LA GUERRA

El comercio entre España e Italia

Cuando termine esta guerra, los pueblos que han luchado en los campos de batalla continuarán muy probablemente sus alianzas en el campo económico; por lo tanto, los pueblos neutrales deben desde ahora echarse en brazos de su futura política comercial.

Muy probablemente, después de la guerra, gran parte de las relaciones económicas entre España e Italia se habrán de desarrollar en el Mediterráneo; considerando el inmenso desarrollo industrial de Italia y su abundancia de obreros, debida a haberse acabado la emigración, es necesario estudiar con tiempo el modo de aprovechar para después de la guerra la producción italiana, intensificando los intercambios y estrechando cada vez más en todas las esferas, desde la económica a la intelectual, los vínculos con la nación vecina, más semejante que ninguna otra a España por su comunidad histórica, por la civilización común y por la gran afinidad de lengua y de costumbres.

Es necesario que los industriales y los comerciantes inicien esta era de relaciones comerciales intensas entre España e Italia, sobre todo con el conocimiento en España del estado de las industrias italianas y el consiguiente conocimiento en Italia de la producción española y de todas las riquezas del subsuelo.

Únicamente con tan perfecto recíproco conocimiento se podrán obtener beneficios efectivos para ambas naciones; es decir, el de tener pocas horas de distancia mercados importantes, y el poder organizar las exportaciones comunes a América en modo tal, que se evite todo género de competencia perjudicial.

Necesariamente la guerra ha dado en Italia un enorme desenvolvimiento a la industria metalúrgica y siderúrgica, especialmente; y siendo el subsuelo de España riquísimo en hierro, cobre, cinc, wolframita, tungsteno, cromita, galena argentífera, etc., se comprende que Italia podrá con gran utilidad recurrir para estos productos al mercado español.

Por otra parte, Italia, que posee establecimientos industriales de primer orden, ingenieros y obreros habilísimos, después de haber trabajado estos metales en bruto españoles, los podrá enviar a España en forma de máquinas agrícolas, materiales y máquinas eléctricas, utensilios de acero, automóviles y accesorios, neumáticos y goma en diferentes artículos, motores de aceite pesado, de bencina, de gas pobre, barcos de vela, de vapor, gasolinas y submarinos, máquinas en general y material ferroviario, construcciones aeronáuticas (aerostación, aviación), material fotográfico de precisión.

En estas breves líneas está gran parte de un problema económico, que si es oportunamente resuelto, puede dar a ambos países, después de la guerra, un porvenir próspero y seguro.

España, que es muy rica en aceites y en pescados, podría mandar estos dos productos a Italia, considerando que en las costas españolas han surgido importantes reñerías de aceite y florecientes colonias de marineros, en gran parte italianos, que se dedican a la industria de los pescados en conserva.

Así los importantes productos alimenticios elaborados en España encontrarían colocación segura en los mercados italianos. En cambio, Italia, que posee azufre inmejorable y maravillosos mármoles, encontrará siempre en España acogida para estos dos productos, de cuya bondad, por larga experiencia, los importadores españoles tienen completa seguridad.

Después de la guerra España podrá importar de Italia ampliamente: vidriería, cristal, porcelana; manteca, quesos; pastas alimenticias; embutidos, mortadelas, longanizas; papel y objetos de escritorio, perfumería, objetos de arte, quincallería, redes y cordajes, conservas, sombreros de fieltro y de paja, manufacturas de seda.

Especial mención se hace del material cinematográfico que en Italia se produce con grandísima perfección, y productos farmacéuticos especiales, que en estos últimos años alcanzan tal perfección que vencen toda comparación posible.

A su vez España podrá proporcionar a Italia piñón, glicerina, lana, seda y pieles curtid.

Particular mención merecen las cortezas y productos vegetales para tintes y curtidors que se encuentran en Cataluña, en Valencia, y sobre todo en la zona marroquí, donde exist

te la madera llamada tizera, que da un gran resultado.

Este es en grandes líneas el plan general del intercambio comercial entre España e Italia.

UN LATINO

ALCANCE POLITICO

LAS SUBSISTENCIAS. Las noticias recibidas de provincias acerca del malestar que en ellas se advierte con motivo de la escasez y carestía de las subsistencias, constituyen el tema de las conversaciones en los círculos políticos.

No podemos decir que esa situación a que se ha llegado, sea la preocupación de nuestros gobernantes, porque de serlo, no habrían adoptado éstos la actitud de que han dado pública muestra.

Ha sido declarado el estado de guerra en Jerez para hacer frente a los sucesos que pudieran desarrollarse como consecuencia del malestar que allí reina por la elevación de los precios de los artículos de primera necesidad. La noticia de la declaración del estado de guerra fué hecha pública a última hora de la tarde de anteaer, y momentos después salía en automóvil para Solórzano el Presidente del Consejo de Ministros.

Queda en Madrid el comisario general de Subsistencias, y con éste, para asesorarle, por si lo necesitase, el ministro de Fomento.

Cataluña continúa absteida, y principalmente Barcelona, no careciéndose allí de carbón, ni de harinas, ni de ningún otro artículo de primera necesidad.

Ese milagro lo han realizado los Sres. Cambó y Ventosa.

Las demás provincias españolas están al corriente de lo que en realidad está ocurriendo en España.

La protesta está iniciada, y no será pretensión pueril que se les dé cuenta minuciosa y clara por quien corresponda del destino que se ha dado al trigo importado en España y al carbón que ha salido de Asturias.

EL JUEGO

Fuimos los que dijimos que en uno de los Consejos de la semana próxima pasada el ministro de la Gobernación había planteado a sus compañeros la cuestión del juego, y que en aquella reunión se habían tomado determinaciones, cuya ejecución había sido confiada al marqués de Alhucemas.

Creemos que en dicho Consejo prevaleció un criterio de igualdad en dicha materia para toda España, sin excepciones de ningún género, y, por consiguiente, de ninguna provincia.

Como consecuencia del acuerdo recaído, la ruleta dejará de funcionar en toda la Península.

DE GOBERNACION

El Sol de hoy publica un telegrama de Santander recogiendo los rumores de un atentado, y según ha manifestado a medio día el subsecretario de Gobernación, no se han recibido noticias en el ministerio que puedan tener relación con ningún atentado.

A las ocho y media de la mañana, el señor Maura habló por teléfono con el Sr. Rosado para preguntarle si había ocurrido en provincias alguna novedad durante la noche.

El gobernador de Santander contestó también por teléfono con el subsecretario a las doce y media y le dijo que no ocurría ninguna novedad en aquella población ni a las personas de la Real Familia.

Añadió el gobernador que el Presidente del Consejo no iría a Santander hasta mañana, que tenía una comida con las autoridades, y que el día de hoy lo pasará en el campo.

Carecen, pues, de fundamento los rumores acogidos en aquel telegrama.

De Jerez había buenas noticias. El ministro interino de la Gobernación volvió a conferenciar esta mañana con el gobernador, y éste le dice que todo continúa igual.

A pesar de la festividad del día, el comercio permaneció abierto, incluso mucho que no lo hizo en el día de ayer.

La población presenta aspecto normal y prosiguen las gestiones para buscar una solución a la huelga.

El alcalde de La Carolina ha solicitado el envío de obreros panaderos militares ante el temor de que se declaren en huelga los panaderos de aquella población.

El gobernador de León participa que en la mina «María» ocurrió un desprendimiento de tierras, resultando muerto el obrero Antonio Méndez.

TOROS EN TOLEDO

El lunes 19 se celebrará en la imperial Toledo una gran corrida de novillos. La fiesta será de carácter mixto. Pacorro, ya matador de toros, despachará los dos primeros, y los novilleros de gran éxito Emilio Méndez y Dominguín se las entenderán con los cuatro restantes.

Las reses serán del duque de Veragua. Con este cartelito no es aventurado augurar un estupendo éxito por todos conceptos. Habrá especial servicio de trenes.

NOTICIAS GENERALES

A la avanzada edad de setenta y cinco años ha fallecido en Bruselas (Bélgica) la señora doña Carolina de Tallancourt, madre de nuestro distinguido amigo el director del ferrocarril de Madrid a Villa del Prado y Almorox, D. Augusto Mouvet.

A éste y a su distinguida familia acompañamos en su sentimiento.

Desde mañana, viernes, las oficinas de Redacción y Administración, y los talleres de nuestro querido colega La Epoca, quedarán instalados en su nueva casa, calle de San Bernardo, núm. 78, donde debe dirigirse toda su correspondencia.

Jerez en estado de guerra

El gobernador de Cádiz, en conferencia celebrada anoche con el ministro interino de la Gobernación, comunicó a éste que la población de Jerez presentaba el aspecto normal, viéndose casinos y cafés muy concurridos.

Ayer abrieron casi todos los establecimientos, y espera que hoy lo hagan los restantes. El abastecimiento de la población está asegurado.

El gobernador continúa en Jerez.

PROVINCIAS

Un velero a pique. Gijón, 14.—Ayer salió el velero «Carmen Guerra», que conducía 60 toneladas de carbón.

Cuando estaba a diez millas al Norte de Ribadesella, se le abrió una vía de agua por haber tocado en un bajo.

Pidieron auxilio, que les fué prestado por un pailebot.

Poco después se hundió el velero. Los naufragos han llegado hoy.

Rumores acerca de un incendio. Burgos, 14.—Telefean desde Aranda que se divisa una enorme humareda en dirección del pueblo de Carazo.

Circulan rumores de que está ardiendo el monte de Pueblo Pinillo, distante de Aranda 30 kilómetros.

El Sr. Villanueva. Vitoria, 14.—Ha llegado hoy en automóvil el presidente del Congreso, habiendo recibido la visita de las autoridades.

Se propone pasar aquí el día de mañana. Los festejos. Toledo, 14.—Han empezado los festejos de la feria.

Huelga de carpinteros. Continúa la huelga de carpinteros; pero se trabaja en varios talleres.

Homicidio por imprudencia. En el pueblo de Montañán, Alberto Balmaseda y Marcelino Sánchez trataban de vender dos pistolas browning, y al dar una de ellas Balmaseda a Marcelino, creyéndola sin cápsulas, se disparó, hiriendo al primero en el vientre, el cual falleció al poco rato.

Arrollado por dos vagones. Haciendo maniobras a brazo, en los muelles de la estación de Torrijos, fué arrollado por dos vagones Guillermo Rico, quedando muerto en el acto.

Expediente electoral resuelto. Granada, 14.—Han regresado de Madrid los jefes liberales y el diputado a Cortes don Ramón Lachica, quien manifestó que el ministro de la Gobernación ha resuelto el expediente de las elecciones municipales.

El ministro ha aprobado la constitución del Ayuntamiento de Granada.

Las huelgas. El gobernador trabaja activamente para solucionar la huelga de carreteros y constructores de coches.

Accidente del trabajo. Esta noche, en la estación, trabajaban en la reparación de una locomotora los obreros Manuel Delgado y Antonio Sánchez.

Hubo un escape de gas, y los dos resultaron con quemaduras graves en las piernas.

Enfermo grave. San Sebastián, 14.—El ministro del Tribunal de Cuentas, D. Vicente Pérez sintióse enfermo estando en el Casino.

Trasladado al Hotel de la Paz, donde se hospeda, su estado reviste gravedad.

Empleado militar muerto. Oviedo, 14.—En la estación de Tudela Veguina, una máquina de maniobras arrolló a un empleado militar, matándolo.

El comandante del «U 39». Cartagena, 14.—En el correo ha marchado a Alcalá el comandante del submarino U-39, aquí internado.

Le acompaña un oficial de la marina española.

El director de Comercio. San Sebastián, 14.—Requerido por las obligaciones de su cargo, marcha mañana a Madrid el director de Comercio.

Los navieros. El día 26 se reunirán aquí los navieros para ocuparse de la distribución de barcos en España.

M. Malvy. El ex ministro francés Malvy se ha instalado en villa Acelma de Lotiel.

Concurso de bandas. El día 22 se verificará en Martutene el concurso de bandas, al que asistirán las de Guipúzcoa y Navarra.

Homenaje a Usandizaga. El día 22 será descubierta la lápida en homenaje al maestro Usandizaga.

Asistirán los niños de las escuelas públicas y bandas de música.

Corrida nocturna. Barcelona, 15.—Anoche se celebró una corrida nocturna con Charlot, Llapisera y sus botones.

Estuvieron muy afortunados en su trabajo y recogieron muchos aplausos.

Los exploradores. Zaragoza, 15.—Han llegado los exploradores, a quienes esperaban sus familias y sus compañeros.

Vienen muy satisfechos de su excursión y muy contentos por las atenciones que han recibido en los diversos sitios en donde estuvieron.

Entrega de un estandarte. Hoy marcha a Huesca el capitán general con objeto de asistir a la entrega del estandarte

ante que aquella ciudad ofrece al batallón de artillería allí destacado. Las autoridades le obsequiarán con un banquete.

El general Huerta. Ha llegado a esta capital el comandante general de Alabarderos, D. Luis Huerta. Fué cumplimentado por las autoridades.

La dimisión del alcalde. Soria, 15.—En la sesión celebrada por el Ayuntamiento, el alcalde explicó los motivos de su dimisión, fundándola en el voto de censura que se presentó contra él en la sesión del sábado último, y que votaron algunos de sus amigos que le habían elevado a la Alcaldía.

La opinión estima como excelente la labor del alcalde. Este ha pedido seis meses de licencia por enfermo.

El concejal D. Isidro Ramírez, maurista, se negó a tomar posesión de alcalde interino.

Dos incendios. Un incendio ha destruido seis casas en Rloseco, y otro la iglesia parroquial de Quintana Redonda. Las pérdidas son de consideración.

CRISIS INDUSTRIAL

Subsistencias y transportes EN JEREZ

Jerez, 14.—Continúa el cierre general. Han vuelto al trabajo los obreros de algunos bodegas.

Han abierto los puestos del mercado y casi todos los establecimientos.

Se han registrado varias coacciones. Por volcar unos carros cargados de pan se han practicado tres detenciones.

Normalidad. Jerez, 14.—Durante el día fueron abriendo los establecimientos, y esta noche están muy concurridos los cafés y las cervecerías.

La población presenta un aspecto normal, y en las calles es grande la animación, no habiéndose registrado incidente alguno.

Lo de la mañana. Algunos pequeños alborotos que se promovieron esta mañana, fueron originados por las protestas de pequeños grupos de mujeres.

Para mañana. Se espera que mañana reanuden los obreros el trabajo, cesando por completo toda anomalía.

Llegada de fuerzas. Hoy llegaron 100 individuos de la Guardia Civil, quedando ya suficientes fuerzas para asegurar el orden.

No faltará pan. El gobernador militar ha conferenciado con los harineros, logrando que no faltase hoy pan, y además asegurando el abastecimiento para los días sucesivos.

EN ALICANTE. La falta de petróleo. Alicante, 14.—Los representantes obreros de tres fábricas de cerámica han visitado al alcalde para decirle que si no se les proporciona petróleo, pararán 3.000 obreros, quedando las familias en la miseria.

EN GRANADA. Los fabricantes de harinas. Granada, 14.—El gobernador ha citado para el día 13 a todos los fabricantes de harinas de la provincia para dar cumplimiento al real decreto de fabricación del pan único, constituyéndose los Sindicatos de fabricantes.

Algunos patronos panaderos se niegan a firmar las bases convenidas con el gobernador para solucionar el conflicto.

La huelga de Güejar. Granada, 14.—La huelga de Güejar de la Sierra se hizo sin previo aviso.

La primera noticia la tuvo el gobernador por un empleado.

El gobernador ha dirigido un oficio al alcalde para que reúna la Junta local de Reformas Sociales y que procure que los obreros se sometan a la ley, volviendo al trabajo y anunciando la huelga en el plazo legal.

Piden dos reales de aumento en los jornales.

EN MURCIA. Vida normal. Murcia, 14.—Ha terminado el día con absoluta tranquilidad.

A medio día retiráronse las fuerzas de la vía pública, y todos los oficios reanudaron el trabajo, abriéndose los mercados, cafés y círculos.

Se comenta el fracaso del paro general.

EN CARTAGENA. Cartagena, 14.—Terminó la conferencia de los obreros con el gobernador.

Este les dijo que había conferenciado hoy con los patronos, los cuales contestarán el viernes, porque celebrarán junta general.

El gobernador propuso a los obreros que entraran al trabajo, pues proponía a los patronos un aumento de jornal a cambio de una hora más de trabajo; pero los obreros no han aceptado.

Mañana celebrarán un mitin, y en vista del fracaso de sus gestiones, es muy fácil que dimita el Comité de huelga.

Se asegura que holgarán mañana los tahoneros.

Continúa la huelga. Cartagena, 14.—Mañana por la tarde se celebrará una Asamblea, donde el Comité de huelga explicará sus gestiones y se adoptarán acuerdos radicales.

EN BILBAO. El conflicto de la carne. Bilbao, 14.—Habiendo sido rechazada la fórmula de arreglo presentada, ha entrado el problema de la carne en su fase crítica.

Hoy se presentó abundancia de ganado, pero como no había compradores, sólo fueron sacrificadas dos reses para el abastecimiento de los asilos de Beneficencia.

Mañana se carecerá de carne, pues hoy no se ha notado la falta por ser día de vigilia.

El Ayuntamiento no ha adoptado medida alguna para abastecer la población. Se creía que en la reunión celebrada esta mañana se trataría de solucionar el asunto; pero, lejos de esto, se asegura que el acuerdo fué proceder a la incautación de los puestos de venta en el mercado y prohibir la venta de carnes fuera de dichos puestos, concediéndose éstos gratis a cuantos lo deseen.

Se considera que de ser ciertos estos acuerdos, se agravará el conflicto, entendiéndose la opinión pública que, habiendo buena voluntad, no se debió haber llegado a tales extremos.

Sigue lo de la carne. Bilbao, 14.—El acuerdo del Municipio ha causado un efecto contrario al que se esperaba.

Los tabajeros no acceden a sacrificar, pues prefieren que lo hagan los concejales.

Dicen los tabajeros que los pueblos de las márgenes de la ría no entrarán carnes, ni venderán los puestos de los mercados de Bilbao.

EN VALENCIA. No hay pan. Valencia, 14.—Los horneros de la barriada de Ruzafa y distrito de la Vega han visitado al alcalde para comunicarle que esta noche dejarán de fabricar pan, por carecer de harinas al precio de tasa.

Anoche se reunió el gremio para visitar al gobernador y comunicarle que durante ochenta horas no fabricarán pan desde hoy.

EN ZARAGOZA. El gobernador gestiona la solución de la huelga de impresores. Zaragoza, 15.—El gobernador civil ha comenzado a gestionar una solución satisfactoria para todos a la huelga de tipógrafos.

Para ello reunió en su despacho a la Comisión de huelga y al gerente de «Heraldo de Aragón», Sr. Mompeón.

El gobernador se enteró del estado de la huelga. Los huelguistas le expusieron sus aspiraciones, y el gerente de «Heraldo de Aragón» explicó las gestiones que los patronos habían realizado para evitar la suspensión de los periódicos, que ya padecían la crisis derivada del encarecimiento del papel y de otras muchas causas.

Obreros y patronos parecen animados de un espíritu de transigencia, deseando hallar una fórmula que solucione el conflicto.

Mañana continuará las gestiones del gobernador en el sentido de la solución de la huelga.

Se ha repartido una circular firmada por los administradores de periódicos.

Los periódicos e imprentas han ofrecido mejorar prudencialmente los jornales a pesar de la crisis de la industria editorial.

Los obreros impresores han señalado un plazo de veinticuatro horas para que se arregle el conflicto.

Se ignora cuándo se reanudarán las publicaciones.

EN PALENCIA. Anuncio de huelga general

Palencia, 15.—El Comité de la Casa del Pueblo acordó anoche la huelga de todos los oficios para el día 31 del actual, si el día 30, a las doce de la noche, no se resuelve la huelga de los obreros de la fábrica de mantas.

El conflicto presenta caracteres graves.

EL CARTEL PARA EL DIA 15

JARDINES DEL BUEN RETIRO.—(Nuevos séspe.)—10. Moros y cristianos y El señor Joaquín (reprise).—Concierto por la Banda de Ingenieros.—Recreos varios.—Entrada, 1 peseta.

EL PARAISO.—(Compañía de zarzuela de Fernando Vallejo).—6.30. El Club de los melancólicos y El amigo Melquiades.—10.30. La moza de mulas.—Grandes partidos de pelota por señoras.—Esmerado servicio de restaurant.

Tejano.—Diversos recreos.—Entrada, 65 céntimos.

MAGIC-PARK.—(Matinée infantil).—7.—Gran programa de variedades.—Pista de patines.—Tombola.—Recreos.—Bar, etc.—Entrada con localidad, 0,65.—10.30.—Gran programa de variedades.—Cuarenta artistas.—Sopros tango.—Restaurant.—Bar.—Todos los días, debuts importantes.

CIRCO DE PARISH.—A las 10,15.—Gran suceso.—Butacas, 0,65.—General, 0,35.

CINE IDEAL.—Programa ideal.—Sexteto ideal.—Temperatura ideal.—Tarde, a las 5,30; noche, a las 10.

FRONTON MADRID.—A las 5 de la tarde.—Partidos a raqueta entre señoras.—Partido a 35 tantos.—Mallido y Ana contra Ansel y Pili.—A las 10,30 de la noche, en El Paraiso.—Partidos a raqueta entre señoras.—Partido a 30 tantos.—Anita y María Consuelo contra Gloria y Consuelo.

PLAZA DE TOROS DE MADRID. EL CARTEL DE HOY

Corrida de novillos. A las cinco y media de la tarde comenzará la corrida de novillos, ya anunciada.

Se lidiarán cinco toros de Contreras y uno de García de la Lama por los espadas Valencia, Joséito Martín y Manuel Belmonte, con sus correspondientes cuadrillas.

Nombre y señas de los toros. 1.º Ropero, núm. 1, negro. 2.º Jabalino, núm. 16, negro, de García de la Lama. 3.º Bilbao, núm. 63, negro. 4.º Buñolero, núm. 67, negro. 5.º Mogonero, núm. 13, negro. 6.º Sevillano, núm. 51, negro.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS

MARITIMOS, GUERRA, ETC., ETC. Director, Jerónimo Martínez Mier.—Serrano, 51. Teléfono 5. 15-59.—Madrid.

LUCERO

Director, Jerónimo Martínez Mier.—Serrano, 51. Teléfono 5. 15-59.—Madrid.

